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Consejo Económico y Social aborda el 

dictamen sobre el proyecto de presupuestos 

de Diputación de Sevilla para 2022 

 

El Consejo Económico y Social de la Provincia de Sevilla, integrado por los agentes sociales y 
económicos y por representantes de la Diputación sevillana y sus grupos políticos, ha 
celebrado sesión ordinaria de su Plenario al objeto de analizar distintas materias de orden 
socioeconómico de la provincia. 
 
Entre sus acuerdos, tal como señala la Diputación en un comunicado, se encuentra abordar la 
elaboración del dictamen sobre el proyecto del presupuesto provincial para el ejercicio 2022 a 
partir de los datos relativos a la liquidación de las cuentas de 2020 aportados por los 
responsables del Área de Hacienda, que se evaluarán en la Comisión de Hacienda y 
Presupuesto del propio consejo. 
 
Además, se ha acordado la elaboración de un informe por parte de la Comisión de Economía 
sobre los datos contenidos en el Estudio Socioeconómico de la Provincia de Sevilla que 
elabora Prodetur, relativos a los ejercicios 2019 y 2020 y se han tratado asuntos relativos a la 
mejora de la organización interna del consejo. 
 
Entre los participantes en esta sesión se cuentan el presidente del consejo, Francisco Joya; el 
vicepresidente de la CES, Antonio Montero; el secretario general de Sevilla de UGT, Juan 
Bautista Ginés; el secretario de Política Institucional de CCOO de Sevilla, Jorge Carlos Lebrón; 
así como representantes de los grupos políticos provinciales y del personal directivo y técnico 
de la corporación provincial. 

 



 

 

Carrefour comienza este jueves a vacunar a sus empleados con la monodosis Janssen para 
"agilizar el proceso de vacunación de sus colaboradores en Andalucía y adelantándose a otras 
comunidades en la lucha frente al Covid", una iniciativa que llega tras un acuerdo de 
colaboración alcanzado por la Junta de Andalucía a través del Servicio Andaluz de Salud (SAS) 
y la Confederación de Empresarios de Andalucia, CEA.Por su parte, la entidad ha asegurado 
que el proceso de vacunación se realizará, "en todo momento", bajo el control y supervisión del 
SAS y será llevado a cabo por personal sanitario de Quirón Prevención, que administrará a los 
empleados la vacuna monodosis Janssen. 
 
La decisión llega semanas después de que Carrefour se convirtiera en "la primera empresa del 
sector en habilitar instalaciones de un centro comercial en España para este fin", 
concretamente en Asturias. La cadena de supermercados ha considerado una "responsabilidad 
social" colaborar con la erradicación de la pandemia. Además, ha indicado que, del mismo 
modo que "ha venido ejerciendo durante el último año su actividad como sector esencial, 
vuelve a poner a disposición de las autoridades sanitarias sus espacios para acelerar las tareas 
de vacunación".  
 
"COMPRAS SEGURAS" EN LA PANDEMIA 
Carrefour continuó ejerciendo su actividad como sector esencial durante la pandemia siendo el 
"único distribuidor que mantuvo abiertos sus centros y su 'ecommerce' en todo momento para 
garantizar el abastecimiento de los hogares españoles", ha indicado. 
 
Esta colaboración con las autoridades sanitarias "refuerza el compromiso de servicio a la 
sociedad", al mismo tiempo que Carrefour ha afirmado que continuará trabajando "para seguir 
ofreciendo a los clientes espacios seguros en los que realizar sus compras". 
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El Ayuntamiento de Sevilla, a tra-
vés de la Delegación de Hábitat
Urbano, Cultura y Turismo, pre-
sentó ayer la nueva campaña
puesta en marcha por la Asocia-
ción de Hoteles de Sevilla y Pro-
vincia, en coordinación con dis-
tintos operadores turísticos y del
sector del ocio y la cultura, para
generar valor añadido para los
visitantes que se alojen en los es-
tablecimientos hoteleros.

La iniciativa, denominada Se-
villa Hotel Plus, se presentó en el
Hotel Doña María y contó con la
presencia del delegado de Hábi-
tat Urbano, Cultura y Turismo,
Antonio Muñoz, y el presidente
de esta asociación hotelera, Ma-
nuel Cornax. El objetivo de la
campaña, en la que colabora el
Ayuntamiento a través de Con-
tursa, es ofrecer una distinción a
los clientes que reserven directa-
mente en las páginas web de los
hoteles. Con tal fin, se les ofrece-
rá unos bonos en servicios turís-
ticos que incluyen ventajas com-
petitivas para reservar diferentes
opciones de ocio y cultura en Se-
villa entre el 1 de julio y el 31 de
diciembre de 2021.

Al alojarse, el cliente recibirá
en el hotel los bonos en papel o
bien en formato digital por co-
rreo electrónico. Deberán ser
presentados en cualquiera de los

puntos de prestación de los servi-
cios bonificados. Las empresas
que participan en esta campaña
de promoción son el Palacio de
Las Dueñas, el bus turístico de
CitySightseeng, el centro comer-
cial Sevilla Fashion Outlet, el res-
taurante Abades Triana, el Acua-
rio de Sevilla, las terrazas de los
hoteles Doña María, NH Plaza de
Armas, TheLevel Five-Hotel Ri-
bera de Triana, Sevilla Center,
Alfonso XIII-Terraza ENA, Barce-
ló Sevilla Renacimiento, Vincci
La Rábida, Palacio Pinello-Res-
taurante Laerre, Don Paco y Fer-
nando III, así como El Corte In-

glés a través de la terraza Gour-
met Experience de El Duque y la
cafetería de Nervión.

“Ahora que parece que los ho-
teles se están animando a reabrir
sus negocios después de más de
un año de pandemia, desde la
AHS buscamos fórmulas que
atraigan al turista a visitar nues-
tro destino, que ofrece muchas
opciones de ocio y cultura para
disfrutar solo, en pareja o en fa-
milia”, explicó Cornax.

Por su parte, Antonio Muñoz
destacó esta colaboración entre
distintos agentes turísticos con el
apoyo del Ayuntamiento. “Esta

alianza y cooperación es funda-
mental para que el destino Sevi-
lla tenga una buena posición en
esta etapa de recuperación en la
que todas las ciudades estamos
haciendo un esfuerzo en proyec-
ción y promoción nacional e in-
ternacional”.

“Sevilla tiene mucho que ofre-
cer durante las distintas tempo-
radas del año y ahora estamos
haciendo una importante apues-
ta por el verano con una amplia
oferta cultural y de ocio que sitúa
a la ciudad como un destino
atractivo también entre julio y
septiembre”, añadió Muñoz.

Los clientes de los hoteles tendrán
descuentos en servicios de ocio
● La campaña estará

vigente hasta final

de año para quienes

reserven en las web

de estos negocios

D. S.

Antonio Muñoz y Manuel Cornax, en la presentación de la nueva campaña de los hoteles.

Endesa
mejorará la red
eléctrica con
43 millones
en tres años

R. S.

El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, y el director general de
Endesa en Andalucía, Extre-
madura, Ceuta y Melilla, Ra-
fael Sánchez, mantuvieron
ayer una reunión para anali-
zar el plan de inversión que la
empresa de electricidad va a
ejecutar en Sevilla, por un im-
porte de 43,5 millones, du-
rante los próximos tres años.
Dicho programa está destina-
do a desarrollar y mejorar la
infraestructura eléctrica de la
ciudad con el fin de aumentar
la calidad del suministro.

El plan se ejecutará en todos
los distritos y contará con la
colaboración municipal para
la ejecución de las obras. En-
desa cuenta en la ciudad con
2.993 centros de transforma-
ción, 29 subestaciones y 1.683
kilómetros de líneas de media
y más de 11.500 kilómetros de
líneas de baja tensión.

El director general de Ende-
sa destacó tras el encuentro
que para este plan, la compa-
ñía generará un empleo equi-
valente a 771 personas. Para
llevarlo a cabo es necesaria la
realización de obra civil e ins-
talación de nuevos centros de
transformación prefabricados
del tipo aislado en muchos
puntos de la ciudad.

Por tal motivo, resulta fun-
damental “una estrecha y ex-
celente colaboración” con la
administración local en la ges-
tión de las tramitaciones, pa-
ra lo que el Consistorio hispa-
lense se ha comprometido en
agilizar todas la diligencias
necesarias.
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La Unidad de Memoria del Ser-
vicio de Neurociencias del Hos-
pital Victoria Eugenia, más co-
nocido en Sevilla como el Hos-
pital de Cruz Roja, ha partici-
pado en la investigación del pri-
mer fármaco contra el – aduca-

numab– aprobado reciente-
mente por la Administración de
Alimentos y Medicamentos de
los Estados Unidos (FDA).

El ensayo clínico multicéntri-
co internacional sobre este me-
dicamento en el que el centro
privado ha participado, ha de-
mostrado que este fármaco lim-
pia el cerebro de esas proteínas
amiloide patológicas (la enfer-
medad de alzhéimer se caracte-
riza por la acumulación de pla-
cas de amiloide en el cerebro)
teniendo un impacto notable
en la mejoría clínica de los pa-
cientes.

En concreto, se trata de un
tratamiento intravenoso y los
pacientes reciben una dosis
mensual en forma de suero, que
se tolera muy bien, ya que su
misión es eliminar esa proteína
potencialmente tóxica denomi-
nada beta-amiloide que está
anormalmente depositada en el

cerebro, explican fuentes del
centro sevillano en un comuni-
cado.

En palabras del doctor Félix
Viñuela, director del Servicio de
Neurociencias del Hospital Vic-
toria Eugenia, “este nuevo fár-
maco supone un antes y un des-
pués en la manera de abordar

esta enfermedad y sobre todo
una vía de esperanza para los
pacientes y familiares, pero
también implica un gran reto
para los profesionales, ya que es
un tratamiento complejo tanto
en la logística de la administra-
ción como en los procedimien-
tos previos que se debe realizar
a todo candidato a dicho trata-
miento”.

Su eficacia se ha demostrado
en las fases más iniciales de la
enfermedad, ya sea en fase de
deterioro cognitivo ligero o en
fase de demencia leve. En el ca-
so del deterioro cognitivo ligero
hay una afectación objetiva de
memoria pero los pacientes no
tienen ninguna repercusión
funcional, es decir, siguen reali-
zando todas sus actividades co-
tidianas incluidas las más com-
plejas como manejar asuntos fi-
nancieros o seguir trabajando.

En la fase de demencia leve,
los pacientes siguen estando en
una fase incipiente de la enfer-
medad, en la que ya hay reper-
cusión funcional mostrando di-
ficultades en actividades coti-
dianas complejas como el ma-
nejo de asuntos financieros.

La unidad participante en es-
te ensayo lleva más de 20 años
realizando investigación clínica
focalizada en buscar nuevos fár-
macos para la enfermedad de
alzhéimer, tanto en el Hospital
Victoria Eugenia como en el
Hospital Virgen Macarena. Ha
participado y sigue participan-
do en estudios colaborativos
con centros de investigación clí-
nicos internacionales especiali-
zados en investigar nuevas tera-
pias frente a esta enfermedad.

En el último año, la Unidad de
Memoria del Hospital Victoria
Eugenia-Cruz Roja de Sevilla ha
valorado a un total de 250 pa-
cientes. 90 de ellos están reci-
biendo algún tipo de tratamien-
to con nuevas terapias modifi-
cadoras/etiopatogénicas para
la enfermedad de Alzheimer ba-
jo protocolo de 6 ensayos clíni-
cos actualmente activos.

Sello sevillano en el desarrollo del
primer fármaco contra el alzhéimer

M. G.

Equipo del Servicio de Neurociencias del Hospital Victoria Eugenia de Sevilla.

● Destaca el trabajo

de los profesionales

de Neurociencias del

Hospital Victoria

Eugenia de Sevilla

R. S.

Como cada verano, se incremen-
tan de forma importante las visi-
tas a urgencias de pediatría por
lesiones en la piel provocadas por
picaduras de insectos. La apari-
ción de mosquitos, abejas y avis-
pas, sumado a las altas tempera-
turas, al hecho de que los niños
pasen más tiempo al aire libre y
que la ropa que utilizan es ligera,
hacen que el riesgo de sufrir esas
picaduras aumente.

Por lo general, las picaduras
no son un problema de salud
grave pero sí muy molesto para
los niños y alarmante para los
padres. Además, suponen un au-
mento de las consultas en las ur-
gencias hospitalarias tal y como
advierte la coordinadora del ser-
vicio de urgencias pediátricas
del Hospital Quirónsalud Sagra-
do Corazón, la doctora Pilar Ca-
macho, que añade que la pregun-
ta más habitual de los padres gi-
ra en torno al insecto causante de
la picadura.

“Es la pregunta más habitual
de los padres en la consulta, pe-
ro no es fácil de contestar por-
que, aunque a veces las caracte-
rísticas de la picadura o su loca-
lización dan alguna pista, no

siempre es así”, apunta la facul-
tativa.

La doctora señala al respecto
que los insectos que actúan con
más frecuencia en los niños son
los mosquitos, “y los más peligro-
sos, las avispas y abejas”. “El tipo
de reacción de un niño ante una
picadura va a depender de la sen-
sibilidad que tenga al veneno del
insecto”, advierte.

En este sentido, para prevenir
picaduras de insectos, especial-
mente de mosquitos, existen cre-
mas, pulseras, repelentes y pro-
ductos naturales, como el aceite
de citronela, que deben usarse
con regularidad. También es efi-
caz utilizar ropa de colores claros
y no usar productos de higiene
perfumados.

Alertan del aumento en verano de urgencias
pediátricas por picaduras de insectos
ExpertosdeQuirónsalud
SagradoCorazón
aconsejanusarrepelentes
yproductosnaturales

Es el primer fármaco que

aprueba la FDA y que

modificaría la evolución

de la enfermedad

Su eficacia se ha

demostrado en fase de

deterioro cognitivo ligero

y de demencia leve
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Endesa
mejorará la red
eléctrica con
43 millones
en tres años

R. S.

El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, y el director general de
Endesa en Andalucía, Extre-
madura, Ceuta y Melilla, Ra-
fael Sánchez, mantuvieron
ayer una reunión para anali-
zar el plan de inversión que la
empresa de electricidad va a
ejecutar en Sevilla, por un im-
porte de 43,5 millones, du-
rante los próximos tres años.
Dicho programa está destina-
do a desarrollar y mejorar la
infraestructura eléctrica de la
ciudad con el fin de aumentar
la calidad del suministro.

El plan se ejecutará en todos
los distritos y contará con la
colaboración municipal para
la ejecución de las obras. En-
desa cuenta en la ciudad con
2.993 centros de transforma-
ción, 29 subestaciones y 1.683
kilómetros de líneas de media
y más de 11.500 kilómetros de
líneas de baja tensión.

El director general de Ende-
sa destacó tras el encuentro
que para este plan, la compa-
ñía generará un empleo equi-
valente a 771 personas. Para
llevarlo a cabo es necesaria la
realización de obra civil e ins-
talación de nuevos centros de
transformación prefabricados
del tipo aislado en muchos
puntos de la ciudad.

Por tal motivo, resulta fun-
damental “una estrecha y ex-
celente colaboración” con la
administración local en la ges-
tión de las tramitaciones, pa-
ra lo que el Consistorio hispa-
lense se ha comprometido en
agilizar todas la diligencias
necesarias.
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L
A transición energética
requiere que las empre-
sas muestren su compro-
miso con el medio am-

biente mediante proyectos ecoló-
gicos y medidas de eficiencia en
el empleo de recursos, como agua
y electricidad.

El deber con la sostenibilidad
es imperativo para construir un
mundo y una sociedad mejores.
Por este motivo, las actuaciones
que desarrollen no deben ser
puntuales, sino realistas y efecti-
vas a largo plazo. Un ejemplo, re-
presentado en los ODS números
14 (vida submarina) y 15 (vida de
ecosistemas terrestres) y en línea
con el Decenio de la ONU sobre la
Restauración de los Ecosistemas,
es el proyecto de la Laguna Prime-
ra de Palos, en Palos de la Fronte-
ra (Huelva), que cumple 20 años.

Esta intervención, trabajo co-
laborativo con la Junta de Anda-
lucía, representa un hito dentro
de las políticas de sostenibilidad
en España. Situada en las proxi-
midades de las instalaciones de
Cepsa, la laguna forma parte de
un espacio natural de gran rele-
vancia como es el Paraje Natural
Lagunas de Palos y Las Madres.
Pertenece a la Red Natura 2000 y
desde 2006 es Humedal de Im-
portancia Internacional (Zona
Ramsar), acuerdo internacional
que promueve la conservación y
el uso racional de estos espacios.
Un total de 152 especies de aves
visitan la laguna; de ellas, 61
amenazadas.

Desde el primer momento,
Cepsa y su Fundación trabajaron
por una restauración integral
desde una triple perspectiva: re-
cuperación ecológica, restaura-
ción paisajística y sensibilización
ambiental.

Uno de los aspectos más rele-
vantes de la restauración ecoló-
gica fue la recuperación de áreas
inundables de carácter somero,
pues resulta un recurso esencial
para numerosas aves acuáticas.

Sin descartar los trabajos en la
orla del bosque ripario, crucial
en la cría y refugio de la fauna, y
en la salvación del bosque litoral
aledaño. Esta vegetación es muy
relevante al limitar los procesos
erosivos y de colmatación de la
Laguna. Para ello, se emplearon
especies exclusivamente autóc-
tonas, un total de 98, de las que
24 correspondían a especies
amenazadas, muchas ya habían
desaparecido del lugar.

En cuanto a la calidad paisajís-
tica, se modificó la topografía y
se crearon pantallas vegetales
que aíslan este enclave de las in-
fraestructuras de su entorno
(agrícola, industrial y de comu-
nicación), favoreciendo la tran-
quilidad de las especies que la ha-
bitan.

Por último, el tercer foco de ac-
tuación ha sido el de la educación
ambiental y puesta en valor co-
mo recurso pedagógico, acercán-
dola a las poblaciones circundan-
tes. El conocimiento de sus valo-
res es fundamental para asegurar
la correcta conservación de este
entorno. La Fundación Cepsa,
con la inestimable ayuda de las

delegaciones territoriales de
Educación y Desarrollo Sosteni-
ble, creó una infraestructura pa-
ra el uso público dotadas de ma-
terial divulgativo y didáctico.
Gracias a ello, se ha conseguido
que cerca de cien mil personas vi-

siten este espacio natural desde
2001, sin olvidarnos de la aporta-
ción de programas educativos co-
mo el Campus de la Energía, el
Día Mundial de los Humedales,
las Jornadas de Puertas Abiertas,
las Jornadas de Anillamiento y
visitas con los grupos de interés.
Paralelamente, se ha profundiza-
do en trabajos sobre la flora y la
fauna, incluyendo insectos, anfi-
bios, reptiles, mamíferos, aves
migratorias y limnología con uni-
versidades e instituciones.

Sin embargo, la responsabili-
dad de Cepsa y su Fundación no
quieren acabar aquí. Sus actua-
ciones en otros espacios como
Marismas del Odiel (Huelva) o la
Estación Biológica de Madrevie-
ja (San Roque) manifiestan el
compromiso. Desde Cepsa man-
tenemos la voluntad firme de se-
guir trabajando por la sostenibi-
lidad, innovando y comprome-
tiéndonos con la transición ener-
gética y con el cuidado ambien-
tal, como ya hizo hace 20 años
rehabilitando de forma pionera
la Laguna Primera de Palos.

Si la quieres conocer, llámanos.
Será un placer acompañarte.

LA LAGUNA PRIMERA DE PALOS, 20 AÑOS DE UN HITO EN SOSTENIBILIDAD

ÍÑIGO DÍAZ
DE ESPADA

5

Vicepresidente
de la Fundación
Cepsa

Agencias MADRID

El ministro de Inclusión, Seguri-
dad Social y Migraciones, José
Luis Escrivá, avanzó ayer que la
puesta en marcha del nuevo me-
canismo de equidad intergenera-
cional supondrá para la genera-
ción del baby boom (nacidos des-
de finales de 1950 a mediados de
1970) “un pequeño ajuste en su
pensión”.

En una entrevista en TVE, el
ministro ha explicado que esta
generación, llamada baby boo-
mers, es “más ancha” y deberá
asumir “algo del esfuerzo que
hay que hacer de moderación del
gasto en pensiones durante un
periodo concreto de tiempo”.

Para ello, plantea que podrán
“elegir entre varias opciones:
una puede ser un pequeño ajuste
en su pensión, que sería muy mo-

derado, o alternativamente po-
drían trabajar un poco más”.

Para Escrivá, España “no tiene
un problema agudo de pensio-
nes”, sino “un problema coyuntu-
ral” para afrontar el incremento
del gasto que supondrá la jubila-
ción de esta generación, ya que
después se corregirá solo.

El acuerdo entre Gobierno y
agentes sociales con el primer pa-
quete de medidas de la reforma
de las pensiones contempla la
sustitución del factor de sosteni-
bilidad por un nuevo mecanismo
de equidad intergeneracional
que estará definido en cinco me-
ses y que comenzará a aplicarse
en 2027. El mecanismo de equi-
dad intergeneracional sustituirá
al factor de sostenibilidad de la
reforma de 2013, un elemento
“mal definido” porque vinculaba
las pensiones “a la esperanza de
vida a todos y de forma indefini-
da”, explicó Escrivá, que sitúo la
entrada en vigor de la reforma en
el final de este año.

Los secretarios generales de
UGT y CCOO, Pepe Álvarez y
Unai Sordo, respectivamente, re-
chazaron que la generación del
baby boom tenga que sufrir ajus-
tes en sus pensiones.

En declaraciones a los medios

tras la firma en La Moncloa del
acuerdo para la reforma de la
pensiones, los dos criticaron la
falta de prudencia de Escrivá al
haber hecho este planteamiento
en el día de la firma del acuerdo
y antes de haber arrancado las

negociaciones para definir este
mecanismo de equidad, que em-
pezará a aplicar en 2027.

Sordo dejó claro que la apues-
ta de los sindicatos es que esas
generaciones tengan pensiones
“equivalentes a las que hoy en día

estamos sufragando”. Por su par-
te, la CEOE afirmó que no com-
parte un “ajuste moderado” de la
pensión de los baby boomers y de-
jó claro claro que esta pretensión
“no forma parte del acuerdo al-
canzado”.

Escrivá anticipa
que los ‘baby
boomers’ cobrarán
menos pensión
● El ministro habla

de un “ajuste muy

moderado” y

sindicatos y CEOE

rechazan la idea

Firma del acuerdo que vincula las pensiones al IPC

El Gobierno y los agentes so-
ciales firmaron ayer el acuerdo
que garantizará la revaloriza-
ción de las pensiones conforme
el IPC medio del año anterior
para garantizar que los pensio-
nistas no tengan pérdidas de
poder adquisitivo. El texto fue
por el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, el secretario
general de CCOO, Unai Sordo, y
el de UGT, Pepe Álvarez, así co-

Calvo; la vicepresidenta segun-
da y ministra de Asuntos Eco-
nómicos y Transformación Digi-
tal, Nadia Calviño; la vicepresi-
denta tercera y ministra de Tra-
bajo y Economía Social, Yolan-
da Díaz; la vicepresidenta cuar-
ta y ministra de Transición Eco-
lógica, Teresa Ribera, así como
el ministro de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones, Jo-
sé Luis Escrivá.

mo por el presidente de CEOE,
Antonio Garamendi, y el vicepre-
sidente de CEOE, Santiago Apari-
cio, que asistió en representación
de la patronal de las pymes, ya
que su presidente, Gerardo Cuer-
va, se ha ausentado por motivos
de agenda. Además, estuvieron
presentes la vicepresidenta pri-
mera y ministra de la presiden-
cia, Relaciones con las Cortes y
Memoria Democrática, Carmen

BALLESTEROS / EFE

Momento en el que el presidente del Gobierno firma el acuerdo en presencia de los agentes sociales.
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La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, ayer en Sevilla  // RAÚL DOBLADO

JUAN J. BORRERO 

SEVILLA 

La reforma del sistema de financia-
ción autonómica tendrá que esperar, 
tanto como puede demorarse en estos 
tiempos un acuerdo entre los princi-
pales partidos. Esa es la condición que 
pone ahora la ministra de Hacienda y  
portavoz del Gobierno, María Jesús 
Montero, para seguir dando pasos en 
un cambio del sistema vigente desde  
2009 por el que, según el presidente 
de la Junta, Juanma Moreno, Andalu-
cía pierde cada día 4 millones de eu-
ros de los fondos que le corresponde 
recibir del Estado. 

Aunque comunidades de distinto 
signo político como Andalucía y la va-
lenciana del socialista Ximo Puig ha-
yan anunciado un frente común para 
exigir la urgente reforma de un siste-
ma que les condena a la infrafinancia-
ción, Montero entiende que es el PP 

de Pablo Casado el que no tiene claro 
su modelo de financiación autonómi-
ca –«porque pide una cosa en Andalu-
cía y otra en Madrid»–, por lo que urge 
a que antes de abordarlo entre las co-
munidades exista un acuerdo de los 
grandes partidos al respecto, a fin de 
que pueda prosperar la iniciativa en 
el Congreso de los Diputados. 

La ministra participaba ayer en Se-
villa en los Encuentros Ser Andalucía, 
Allí fue presentada por el nuevo líder 
del PSOE andaluz, Juan Espadas. En 
su intervención, el alcalde había deja-
do claro que el PSOE andaluz estará 
en la reclamación de la reforma del mo-
delo fiscal y financiero, porque no se 
trata de una reivindicación de partido 
o de Juanma Moreno, sino que es una 
asignatura pendiente que ya impulsó 
el propio PSOE cuando Montero era 
consejera andaluza de Hacienda.       

La reforma, no obstante, está pla-
gada de escollos. Montero durante su 
intervención aseguró que este asunto 
no puede ser abordado en la mesa bi-
lateral que ha solicitado Moreno a Pe-
dro Sánchez. Se entiende que tampo-
co será argumento a usar en la mesa 
con el presidente catalán, porque la 
ministra garantiza que será un acuer-
do a tratar y aprobar en un foro mul-

tilateral en el que estén representadas 
todas las comunidades, como es el Con-
sejo de Política Fiscal y Financiera. 

Esto supone otra barrera a la refor-
ma, dado el escaso interés demostra-
do por las comunidades de Cataluña 
o el País Vasco a abordar en conjunto 
el reparto de los fondos del Estado. 

El problema catalán       
Del estado de la cuestión da cuenta el 
hecho de que la ministra Montero, de-
dicara buena parte de los 70 minutos 
de su intervención a hablar del proble-
ma catalán y a explicar el sentido de los 
indultos a los presos del procés; una 
medida que admitió necesita explicar-
se mejor y que equiparó al espíritu de 
concordia de la Transición. Con ella, 
dijo, se pretende «fortalecer a España 
y reforzar los lazos de Cataluña y el res-
to de España, porque es impensable 
una España sin Cataluña y una Catalu-
ña sin España». Montero recalcó el com-

promiso del presidente Pedro Sánchez 
de que no habrá ningún referéndum de 
autodeterminación «porque es incons-
titucional». Sobre la negociación bila-
teral con el Gobierno catalán, aseguró 
que «si a Cataluña le va bien, al resto 
de las comunidades les irá mejor». 

Montero criticó que se utilice el 
asunto de la financiación como argu-
mento de confrontación con el Gobier-
no para recordar que con las transfe-
rencias extraordinarias del Estado a 
las comunidades Andalucía recibió en 
2020 más de 11 millones de euros dia-
rios de sobrefinanciación. 

También será la comunidad más be-
neficiada en el reparto de los 13.486 
millones de euros del fondo extraor-
dinario para las regiones que se dis-
tribuirán entre las comunidades au-
tónomas, ya que se aplicará el criterio 
de población en el reparto por lo que 
recibirá 2.357 millones de euros.  

Se trata de hacer efectivo el compro-
miso del Gobierno de asumir la mitad 
del déficit autonómico mediante una 
transferencia de 13.486 millones incon-
dicionados y al margen del sistema de 
financiación, una medida que se acor-
dará en el Consejo de Política Fiscal y 
Financiera que se convocará este mes 
de julio. 

La ministra portavoz, que dijo mili-
tar en el optimismo y velar por Andalu-
cía desde su puesto, avanzó también en 
Sevilla que se espera un inmediato re-
brote económico como prueban los da-
tos de empleo que se harán públicos este 
viernes y que incluyen un aumento de 
200.000 afiliados a la Seguridad Social. 
Montero tiene «la sensación de que la 
peor parte de la pandemia ha pasado» 
gracias a la vacunación.

Montero supedita la reforma de 
la financiación autonómica a 
un acuerdo de PSOE y PP
∑ La ministra anuncia 

que Andalucía recibirá 
2.350 millones del 
fondo extraordinario 
para las comunidades

Augura un rebrote de la 
economía por las 200.000 
nuevas altas registradas en 
la Seguridad Social y la 
mejoría de la pandemia

La Consejería de Igualdad, 
Políticas Sociales y Concilia-
ción ha suscrito un acuerdo 
con la Federación Andaluza 
de Municipios y Provincias 
(FAMP), el sindicato UGT-A, la 
Confederación de Empresa-
rios de Andalucía (CEA), la 
Mesa del Tercer Sector y el 
Consejo Andaluz de Trabaja-
dores Sociales al objeto de 
reivindicar al Gobierno 
central «cambios sustancia-
les» en la gestión del Ingreso 
Mínimo Vital. En este sentido 
se pide al Ministerio de 
Inclusión, Seguridad Social y 
Migraciones y al de Derechos 
Sociales y Agenda 2030 que 
«se definan con exactitud las 
tareas encomendadas a la 
Administración Autonómica y 
a los Gobiernos Locales 
respecto a los trámites para 
favorecer a la población más 
vulnerable y beneficiaria de 
esta prestación y contar con 
los instrumentos legales de 
financiación que se conside-
ren oportunos».

Frente por la 
mejora del Ingreso 
Mínimo Vital 
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Carlos Rocha

Andalucía recibirá este año 2.357
millones del fondo Covid de 2021.
Se trata del 17,4% del total de
13.486 millones que el Ministerio
de Hacienda pondrá a disposición
de las comunidades para hacer
frente a los gastos derivados de la
pandemia. Según explicó ayer
María Jesús Montero en un acto
organizado por la Cadena Ser en
Sevilla, el criterio utilizado para
calcular esta distribución ha sido
el de población, precisamente el
que había reclamado Andalucía.

Aunque el fondo de este año es
sustancialmente menor que el del
pasado ejercicio, la comunidad
recibirá más dinero, ya que los
16.000 millones de 2020 se repar-
tieron siguiendo otros criterios,
como el mayor envite de la pande-
mia en los primeros momentos.
“Andalucía será la comunidad que
más fondos reciba”, defendió
Montero, que ensalza así la apues-
ta del Gobierno central por “man-
tener el pico de inversión en sani-
dad y educación” en este segundo
año de crisis sanitaria.

Este reparto debe recibir luz
verde en una reunión del Conse-
jo de Política Fiscal y Financiera
(CPFF) previsto para este mes,
explicó la ministra. Pese a esa for-
malidad, su aprobación es segu-
ra, ya que el Gobierno sólo nece-
sita el aval de una comunidad pa-
ra sacar adelante su propuesta.
Lo hará, ya que previamente
Montero había consultado a los
consejeros de Hacienda de las re-
giones y la mayoría optó por el
criterio de población que defien-
de el Ejecutivo.

Andalucía anunció en su mo-
mento que prefería el criterio de
población, pero lo hizo a regaña-
dientes y mostrando una sonora
queja por la tardanza del Gobier-
no en convocar ese Consejo de

Política Fiscal y Financiera para
plantear el reto de prioridades
que la comunidad tiene materia
de Hacienda. El consejero del ra-
mo, Juan Bravo, aludió a asuntos
como el reparto de los fondos de
recuperación europeos, pero
también a la reforma del sistema
de financiación autonómica.

El Gobierno de PP y Ciudada-
nos ha agitado la bandera de esta
necesaria remodelación en las úl-
timas semanas. Sobre esta vieja
exigencia, que data de los tiem-
pos en los que Montero era conse-
jera de Hacienda, planean el acer-
camiento del Gobierno central a
los independentistas catalanes y
las reuniones casi consecutivas

que ha tenido Pedro Sánchez con
Juanma Moreno y Pere Aragonès.

Ayer se sumó a las reclamacio-
nes el flamante líder del PSOE an-
daluz, Juan Espadas, que com-
partió foro con la titular de Ha-
cienda y pidió un moderlo de fi-
nanciación “justo” con Andalu-
cía. “Tengo confianza en ti y en el
Gobierno de España porque na-
die como tú conoce esa tarea, la
lideraste tú, con Susana Díaz”,
continuó el alcalde de Sevilla,
quien defendió que esta reforma
debe ir aparejada a la armoniza-
ción fiscal que defiene Montero
para que “nadie juegue con las
cartas marcadas”.

Montero recogió el guante tan-
to del Gobierno del PP y Cs como
de su compañero Espadas y augu-
ró que “en los próximos meses”
habrá avances en materia de fi-

nanciación autonómica. La titu-
lar de Hacienda admitió que su
aspiración es negociar esta refor-
ma con el PP, algo imprescindible
con la actual aritmética del Con-
greso de los Diputados, ya que al
tratarse de una ley orgánica re-
quiere de mayoría absoluta y los
socios que habitualmente tiene el
Ejecutivo central –nacionalistas
vascos e independentistas catala-
nes– no están por la labor de cola-
borar en este asunto.

“O el PP quiere acordar un nue-
vo modelo de financiación o la si-
tuación se complica”, dijo Monte-
ro, que mostró muy crítica con los
populares por la disparidad que
hay dentro del partido respecto al
criterio que debe regir en el re-
parto de fondos estatales entre
las comunidades. “No vale decir
una cosa aquí y otra cosa en Ma-
drid”, reiteró la política sevillana,
antes de recordar que el Gobier-
no de Isabel Díaz Ayuso prefería
repartir el fondo Covid en función
del PIB, lo que dejaría a Andalu-
cía con 550 millones de euros me-
nos respecto a los 2.357 millones
que llegarán.

Montero también lanzó un dar-
do al Ejecutivo andaluz por las
numerosas quejas que ha recibi-
do en el reparto de los fondos Co-

vid e incluso de las vacunas. “Si
nos ponemos de acuerdo en utili-
zar la población ajustada, luego
no vale decir que faltan andalu-
ces”, advirtió en referencia a que
ese parámetro tiene en cuenta
que las comunidades con más po-
blación envejecida requieren más
financiación y que Andalucía es
una de las regiones con la pobla-
ción más joven. Esto significa que
Andalucía recibiría un porcenta-
je inferior al de su población. “Los
intereses de Andalucía están ga-
rantizados desde el Gobierno de
España”, sentenció antes de pedir
a Juanma Moreno que ejerza su
liderazgo “en el interior de su par-
tido” y presione para que el PP
pacte con el Gobierno el nuevo
modelo de financiación.

Andalucía recibirá 2.357 millones,
el 17,4% del fondo Covid de 2021

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

María Jesús Montero, ministra de Hacienda, ayer en Sevilla.

● Montero insiste en involucrar al PP en la

negociación de la financiación autonómica

y le pide a Moreno que ejerza su “liderazgo”

El criterio de reparto

es el de población

ajustada, el que había

reclamado Andalucía

No vale decir una cosa
aquí y otra en Madrid;
o el PP se impilca o
la cosa se complica”

María Jesús Montero
Ministra de Hacienda

EP

La Consejería de Igualdad, Políti-
cas Sociales y Conciliación ha sus-
crito un acuerdo con la Federación
Andaluza de Municipios y Provin-
cias (FAMP), el sindicato UGT, la
Confederación de Empresarios de
Andalucía, la Mesa del Tercer Sec-
tor y el Consejo Andaluz de Traba-

jadores Sociales al objeto de rei-
vindicar al Gobierno central “cam-
bios sustanciales” en la gestión del
Ingreso Mínimo Vital.

El documento firmado solicita
al Ministerio de Inclusión, Seguri-
dad Social y Migraciones y al de
Derechos Sociales y Agenda 2030
que “se definan con exactitud las
tareas encomendadas a la Admi-

nistración autonómica y a los Go-
biernos Locales respecto a los trá-
mites”. Con este acuerdo, la Junta
busca el objetivo de “favorecer a la
población más vulnerable y bene-
ficiaria de esta prestación”. En es-
te sentido, exige “ubicar adecua-
damente la cuestión de los trámi-
tes en el cuadro de competencias y
contar con los instrumentos lega-

les de financiación que se conside-
ren oportunos”.

Respecto a la incidencia que el
Ingreso Mínimo pueda tener en las
rentas autonómicas, el documen-
to alude a las dudas jurídicas que
se generan sobre a quién debe co-
rresponder la emisión de certifica-
dos en el ámbito local, consideran-
do el papel reservado a los habili-

tados de carácter nacional. En es-
te sentido, la Junta ha remarcado
que “se disponga de una herra-
mienta de valoración sistemática
y objetiva de las situaciones de vul-
nerabilidad y exclusión social que
facilite la emisión de informes por
parte de los servicios sociales co-
munitarios de manera homogé-
nea en todo el Estado”. “Lo pri-
mordial es reducir procedimien-
tos, eliminando lo dispensable de
todo procedimiento administrati-
vo al objeto de reducir los tiempos
de resolución del Ingreso Mínimo
Vital”, indican desde el departa-
mento de Rocío Ruiz.

Igualdad reclama al Gobierno central que
aclare la gestión del Ingreso Mínimo Vital
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Juan M. Marqués Perales

El PSOE dejará que el proyecto de
ley del suelo (llamada Lista) se
tramite de nuevo en el Parlamen-
to andaluz. No presentará una
enmienda a la totalidad ni se su-
mará a la de Unidas Podemos,
por lo que la ley seguirá su curso
para ser aprobada antes de fin de
año. No obstante, el líder del
PSOE, Juan Espadas, ha señalado
tres asuntos que necesita nego-
ciar con el PP: una protección
más clara de los suelos situados
en el litoral, una reformulación
de los suelos rústicos y una des-
centralización de las decisiones a
los ayuntamientos.

Espadas reunió ayer en el Parla-
mento a los dirigentes de la Fede-
ración Andaluza de Municipios y
del consejo de gobiernos locales,
que son, a su vez, Fernando Rodrí-
guez Villalobos y Francisco Tosca-
no, presidente de la Diputación
de Sevilla y alcalde de Dos Her-
manas, respectivamente. Junto a
Espadas, que es alcalde de Sevilla,
representan el poder socialista en
los municipios y dan buena mues-
tra de que los alcaldes del PSOE
desean aprobar esta ley. “La ley

del suelo es una ley necesaria, el
anteproyecto salió del anterior
Gobierno socialista, por lo que no
vamos a discutir la necesidad de
esta norma, sino algunos aspectos
concretos”, sostuvo Espadas en
una intervención ante los medios
de comunicación, junto a Villalo-
bos y Toscano.

El PSOE y el PP han comenzado
a negociar el modo de abordar las
reformas, aunque el Gobierno an-
daluz va a encontrar problemas en

Vox, su aliado parlamentario, por-
que exige que no se consensúe el
texto con partidos de izquierdas.

Francisco Toscano explicó algo
que el presidente de la Junta,
Juanma Moreno, comentó a Espa-
das hace una semana, que el con-
sejo de gobiernos locales había
dado su visto bueno a la Lista. Tos-
cano aseguró que el proyecto de
ley tiene esta aval, que es precep-
tivo aunque no vinculante.

El PSOE ve problemas en esos

tres aspectos. La ley es más laxa
que la anterior en cuanto a las
operaciones urbanísticas en el li-
toral, aunque protege con carác-
ter general el territorio costero.
Espadas opina que esto debe que-
dar mejor especificado. En cuanto
a los tipos de suelo, el proyecto só-
lo considera los urbanos y los rús-
ticos. Desaparece el concepto ur-
banizable.

El PSOE está de acuerdo en que
no se deben “hipotecar los desa-
rrollos municipales” con califica-
ciones que convierten en un casi
imposible la ampliación de las
manchas urbanas de los munici-
pios, pero solicita un seguro para
que no se considere urbanizable
todo lo que no sea protegido.

Hoy acaba el plazo para presen-
tar enmiendas a la totalidad. Si el
PSOE no la presenta, la ley segui-
rá un trámite de urgencia y se po-
dría aprobar antes de final de
año. Como Toscano explicó, la ley
del suelo es la más importante de
una legislatura, junto a los presu-
puestos anuales. Una vez que el
Gobierno andaluz la haya apro-
bado, la legislatura autonómica
estará casi finalizada, con inde-
pendencia de que haya Presu-
puesto para 2022.

El PP quiso que el proyecto se
presentase en el Parlamento en el
próximo pleno, el del 7 de julio, lo
que ha motivado cierta sospecha
de las prisas del Gobierno andaluz
por sacar adelante una ley que
pondría el broche a la legislatura.
Finalmente, el PSOE accedió al trá-
mite por la vía de urgencia, pero se
llevará en el pleno del 21 de julio.

Espadas apoyará la ley del suelo
con ajustes medioambientales

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Juan Espadas, junto a Francisco Toscano y Fernando Rodríguez Villalobos.

● El PSOE no

presentará una

enmienda a

la totalidad al

proyecto de la Lista

Amanda Glez. de Aledo

El pleno del Consejo Andaluz
de Colegios de Abogados (Ca-
deca) eligió ayer a Federico
Fernández Rodríguez, decano
del Ilustre Colegio de Aboga-
dos de Jerez, como nuevo pre-
sidente de la institución que
aglutina a los once colegios de
la comunidad. Durante la se-
sión plenaria, Francisco Javier
Pulido, decano del Colegio de
Jaén, y Luis Alejandro Moreno,
decano del Colegio de Ante-
quera, también tomaron pose-
sión de los cargos de vicepresi-
dente y secretario-tesorero.

Durante el pleno de Cadeca,
desarrollado en Antequera, se
hizo entrega de la Insignia de
Oro de la institución a José
Manuel González Quintana,
decano emérito del Colegio de
Abogados de Antequera y an-

terior secretario general y te-
sorero del consejo autonómi-
co, “en reconocimiento a sus
diez años de dedicación al Ca-
deca y por su valioso trabajo y
aportaciones”, según un co-
municado de la institución.

Los nuevos representantes
estarán dos años al frente de
los respectivos cargos en el
Consejo, integrado por los on-
ce Colegios de Abogados de
Andalucía (los ocho provin-
ciales junto con los de Ante-
quera, Jerez y Lucena).

Federico Fernández Rodrí-
guez pertenece al Consejo An-
daluz de Colegios de Aboga-
dos tras su elección como de-
cano de Jerez en noviembre
de 2020. Colegiado ejerciente
desde 1988, ostenta también
el cargo de consejero miem-
bro nato del Consejo General
de la Abogacía Española des-
de diciembre de 2020.

La nueva directiva,

regida por el decano

de Jerez, estará al

mando dos años

PASCUAL

Federico Fernández.

Federico
Fernández
será el jefe de
la abogacía
andaluza

Rodríguez Villalobos no se opondrá
a su salida de Diputación de Sevilla

"No voy a hacer ninguna crisis
de mi salida, llevo muchos años
en esto". El presidente de la Di-
putación de Sevilla, Fernando
Rodríguez Villalobos, se expre-
só de este modo al ser pregun-
tado sobre su posible relevo en
la institución, una de las más
poderosas que controla el
PSOE en Andalucía. Villalobos
ha sido uno de los leales de Su-
sana Díaz, y fue ella misma
quien pactó con Pedro Sánchez
que lo dejasen en ese cargo. La
victoria de Juan Espadas en las
primarias lleva a ese cambio,
pero éste se hará con tranquili-
dad, posiblemente hasta que no
quede claro quién dirigirá el
PSOE sevillano una vez que lle-
gue el congreso regional.Rodrí-
guez Villalobos se ha reunido
con Espadas en el Parlamento
para hablar de la futura ley del

Suelo, y lo han hecho junto a
Francisco Toscano, alcalde de
Dos Hermanas, y uno de los lí-
deres del sanchismo en la pro-
vincia. El presidente de la Dipu-
tación ha dejado claro que aca-
tará la decisión de Espadas,
cuando ésta se produzca.El
nuevo líder del PSOE, sin em-
bargo, ha querido ser más cau-
teloso: "Éstas son cuestiones
que no ha lugar, Fernando es
presidente y lo seguirá siendo,
con él tengo que tratar aún
asuntos muy importantes". En
el PSOE sostiene que Rodríguez
Villalobos fue elegido presiden-
te para sólo dos años, aunque
ese acuerdo no está recogido
por escrito. En cualquier caso,
el nuevo liderazgo de Espadas
irá llegando a estas institucio-
nes, aunque se prevé que no
habrá crisis por estas causas.
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Sevilla no tendrá toldos en sus
principales calles comerciales este
verano. El Ayuntamiento informó
ayer de que la empresa adjudicata-
ria del contrato no ha cumplido
con los requisitos técnicos oferta-
dos y que, por tanto, no puede per-
mitir su instalación, ya que estaría
incurriendo en una ilegalidad y
abriría la puerta a sucesivas recla-
maciones por parte de otras ofer-
tantes. En estos momentos se están
analizando las consecuencias ad-
ministrativas de este incumpli-
miento porque, según recalcaron
desde el Consistorio, se debe ga-
rantizar la seguridad jurídica y el
uso adecuado de los recursos pú-
blicos y, por tanto, no se pueden
autorizar unos trabajos que incum-
plen lo pactado en la adjudicación
del pasado mes de abril y en el con-
trato firmado en mayo pasado.

Tal y como este periódico viene
informando desde hace semanas,
el proyecto que había presentado
la empresa adjudicataria para la
instalación de las velas fue recha-
zado porque difería de la propues-
ta que en su momento presentó
para conseguir el contrato y que
fue la más valorada. El Ayunta-
miento y esta entidad, con domici-
lio en Málaga, acordaron la pre-
sentación de una segunda pro-
puesta que se debía ajustar a pac-
tado. Tras estudiarse el pasado
miércoles, los técnicos de la Ge-
rencia de Urbanismo han llegado
a la conclusión de que tampoco se
ajusta a lo ofertado en lo que se re-
fiere, por ejemplo, a los materiales

de las velas a instalar. Por tanto,
este año la ciudad no podrá contar
con la ansiada sombra en sus prin-
cipales enclaves del centro.

El Ayuntamiento abundó en que
se encuentra en un callejón sin sa-
lida, ya que no se puede volver a li-
citar el contrato hasta que no se to-
me una decisión sobre la actual ad-
judicación. En este sentido, se
abren ahora las distintas vías ad-
ministrativas para llegar a su reso-
lución. En cualquier caso, si se re-
solviera a lo largo de las próximas
semanas, los plazos establecidos
en los pliegos fijarían el comienzo
de la instalación a finales del mes
de septiembre, cuando ya se ten-
dría que iniciar su retirada.

El delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo Antonio Muñoz,
reconoció en declaraciones a Ra-
dio Sevilla que el Ayuntamiento no
viene gestionando bien la instala-
ción de las velas en la ciudad desde
hace muchos años. Según incidió,
la Ley de Contratos impide que se
le pueda encargar la instalación a
la empresa que ha quedado segun-
da, que fue la adjudicataria el año
pasado y que el supuesto tampoco
se puede acoger al procedimiento
de adjudicación exprés. También
resaltó Muñoz que la empresa ele-
gida cuenta con experiencia y que
ya se había encargado de la coloca-
ción algunos años, por lo que reite-
ró que se han llevado una desagra-
dable sorpresa.

Finalmente, el delegado rompió
una lanza en favor de los técnicos
de la Gerencia, y afirmó que han
hecho las cosas de manera correc-
ta. En este caso, recordó que la lici-
tación se aprobó en marzo 2021, la
adjudicación se produjo el 27 de
abril y la firma del contrato se for-
malizó el 31 de mayo, comprome-
tiéndose la empresa a comenzar la
colocación en seis semanas. Preci-
samente para evitar los problemas
que cada año produce esta licita-
ción, sujeta también a la aproba-
ción del presupuesto, el Ayunta- La Campana sin las clásicas velas que protegen a los peatones.

● El Ayuntamiento confirma que se
ha producido un incumplimiento del
contrato por parte de la empresa
adjudicataria que hace inviable
su instalación durante este año

La gestión de la
sombra en la ciudad

EN PORTADA

Sevilla no
tendrá TOLDOS
este verano

REPORTAJE GRÁFICO: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Viandantes bajo el sol de mediodía en la calle Sierpes.

El delegado de

Urbanismo, Antonio

Muñoz, defiende la

actuación municipal
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Trabajar desde ya en un entolda-
do definitivo. Los comerciantes
de Sevilla esperan que el fiasco en
la instalación de los toldos, un
problema que se arrastra desde
hace muchos años, sea un punto
de inflexión que permita trabajar
en un proyecto de sombra para
muchos años. Así lo aseguró a es-
te periódico Tomás González,
presidente de Aprocom, que reco-
noció que lo sucedido perjudica a

los comerciantes, aunque descar-
gó la responsabilidad del Ayunta-
miento para fijarla en la empresa
adjudicataria de la instalación.

“Llevamos tres décadas con es-
te problema. Vamos a llamar a las
cosas por su nombre. Este año al
menos se había licitado para tres
o cuatro años y así poder empezar
con la instalación en mayo sin
problemas. Si luego la empresa
no cumple con lo acordado,
¿quién tiene la culpa? Es la em-
presa la irresponsable”, explicó el
presidente de Aprocom.

El presidente de los comercian-
tes reconoce que la falta de toldos
será un varapalo en un año debe-
ría ser un punto de inflexión y ad-
virtió de que la ausencia de som-
bra es algo que afecta al comer-
cio, la hostelería, el turismo y los
propios sevillanos, por lo que pi-
dió que la iniciativa público y pri-
vada se pongan a trabajar desde

ya codo con codo para ofrecer
una solución a largo plazo y defi-
nitiva.

Tomás González resaltó la ne-
cesidad de contar con estructuras
que no requieran, por ejemplo, de
su anclaje en las fachadas, ya que
muchos propietarios se oponen y
luego se producen saltos en la
sombra: “Hay que buscar elemen-
tos que den sombra continua y
hay que hacerlo desde ya. Esto es
una inversión para la ciudad. Los
toldos tienen más importancia de
la que parece, pero no siempre se
lo han tomado así. Hay que fijar-
se en estas estructuras aisladas
que ya existen en otras ciudades y
que son fáciles de poner y quitar”.

El presidente de Aprocom tam-
bién apuntó a la necesidad de
cumplir el acuerdo plenario de
2017 para dotar de sombra a los
puentes que conectan Los Reme-
dios y Triana con el centro.

miento había sacado por primera
vez un contrato plurianual.

Tras confirmarse que este año
no se instalarán las velas, los parti-
dos de la oposición exigieron res-
ponsabilidades e incluso reclama-
ron dimisiones. El portavoz del
Partido Popular, Beltrán Pérez, se
pronunciaba así en las redes socia-
les: “Esta es una pequeña muestra
del estado de abandono de la ciu-
dad en otras materias: limpieza,
zonas verdes, apoyos a pymes,
transporte, atracción de la inver-
sión...”. Y lanzaba un dardo direc-
tamente al alcalde, Juan Espadas:
“Cuando se tiene la cabeza en todo
menos en Sevilla pasan estas co-
sas. Señor alcalde, dimita. Deje pa-
so a alguien que le pueda dedicar
el tiempo que usted le está roban-
do a la ciudad”.

Desde Ciudadanos llevan meses
alertando del problema recurren-
te en la colocación de las velas. Su
portavoz en el Ayuntamiento, Ál-
varo Pimentel, calificó la actuación
de “chapuza” y pidió responsabili-
dades al gobierno. “La decisión de
que Sevilla se quede este año sin
toldos en las calles comerciales del
Casco Antiguo es una chapuza que
evidencia la incapacidad de este
equipo de gobierno para gestionar
los asuntos verdaderamente im-
portantes de nuestra ciudad”. En
este sentido, añadió que “creemos
que no existe justificación alguna
que sostenga esta lamentable deci-
sión, ya que seremos los sevillanos,
pero sobre todo los comerciantes
del centro, que ya han visto reduci-
das sus ventas en las horas centra-
les del día, los que al final acabe-
mos pagando las consecuencias de
todo esto.

Por último, el portavoz adjunto
de Vox, Gonzalo García de Pola-
vieja, fue contundente: “Exigi-
mos al gobierno de Juan Espa-
das que asuma responsabilida-
des. Que exija al responsable de
su gobierno, sea quien sea, que
dimita. No es de recibo que por
segundo año consecutivo en ple-
no mes de julio no tengamos los
toldos puestos”.

Los comerciantes piden
un entoldado definitivo
● Aprocom

descarga la

responsabilidad

de lo ocurrido

en la empresa

La calle Velázquez, una de las más comerciales de la ciudad, sin sombra.

REACCIONES
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Beltrán Pérez
PORTAVOZ DEL PP

“Ésta es una

pequeña muestra del

estado de abandono

de la ciudad”

Álvaro Pimentel
PORTAVOZ DE CIUDADANOS

“Es una chapuza

que evidencia

la incapacidad

del gobierno”

Gonzalo G. Polavieja
PORTAVOZ ADJUNTO DE VOX

“Exigimos al

gobierno de Espadas

que asuma su

responsabilidad”

Álvaro Ochoa SEVILLA

La Agencia Estatal de Meteoro-
logía (Aemet) no mentía cuan-
do en su rueda de prensa de ha-
ce unos días afirmaba que se
esperaba un verano más calu-
roso de lo habitual. Algo que no
se ha hecho esperar, puesto que
en los próximos días, tan sólo
una semana después de inau-

gurar la estación estival, las
temperaturas van a escalar has-
ta casi los 40 grados en la ciu-
dad de Sevilla. Los datos histó-
ricos climáticos predicen un as-
censo del mercurio año a año,
confirmando el calentamiento
global progresivo. La capital
andaluza, una de las urbes que
más sufren este aumento térmi-
co, alcanzará los 39 grados el
próximo lunes.

Antes de ese día, el más calu-
roso de lo que llevamos de año,
se dará un fin de semana nota-
blemente cálido. La máxima se
mantendrá en 37 grados duran-
te hoy, mañana y el domingo,

oscilando las mínimas entre 17
y 22 grados. Cifras que se verán
sobrepasadas el lunes, cuando
se lleguen a los 23 grados en las
horas más frescas de la jornada.
Estas temperaturas, además,
vendrán acompañadas de cielos
despejados y nulas probabilida-
des de precipitaciones. Un asun-
to que preocupa en el seno de
Aemet: “El déficit de precipita-
ciones es preocupante”, afirmó
el meteorólogo Luis Fernando
López, delegado territorial de
Aemet en Andalucía, Ceuta y
Melilla.

El cercano litoral de Huelva y
Cádiz, la Costa de la Luz, tendrá
un tiempo más benévolo, pues-
to que presentará temperaturas
diez grados inferiores a las má-
ximas previstas en Sevilla. Las
40 playas con bandera azul de
esta zona serán un buen refugio
para quienes huyan del calor.

Sevilla vivirá su fin de semana más caluroso
del año y el lunes se rozarán los 40 grados
Las temperaturas
mínimas de los próximos
días oscilarán entre
los 17 y los 22 grados

LA CLAVE Incumplimiento La empresa adjudicataria presentó dos proyectos que
no respondían a los términos acordados con la Gerencia de Urbanismo
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de cómo quedaría

la ronda

Reurbanización de la 

Ronda UrbanaNorte

Itinerario peatonal

Zona verde

de las aceras y zonas de estancia a am-

bos lados. Lo que no explica el PMUS 

es cuál será la alternativa al actual ni-

vel de tráfico que colapsa a diario esta 

vía interurbana que sirve de cierre de 

la SE-30 y que es la ronda que conec-

ta con los polígonos industriales.  

Bulevar Los Mares 
La reurbanización de la Ronda Urba-
na Norte se complementa con otra in-

tervención paisajística y de acondi-

cionamiento medioambiental en la 

zona del Pasaje de la Virgen de Con-

solación (Bulevar Los Mares). El Ayun-

tamiento pretende transformarla al 

completo para potenciar itinerarios 

peatonales y el carril bici.  

La actuación, según el Plan de Mo-

vilidad, servirá para «consolidar la 

jerarquía viaria y el reparto equitati-

vo de los espacios de la vía pública 

con la creación de una red de cami-

nos para peatones». Así, el documen-

to explica que esto mejorará todo el 

entorno del centro escolar que allí se 

ubica y también la red ciclista, elimi-

nando los itinerarios parciales exis-

tentes «e introduciendo nuevos con-

ceptos de viario ciclista como las ci-

clo-calles o los ciclo carriles». 

El Plan de Movilidad Urbana 
Sostenible tiene un capítulo 
específico para distrito de 
Sevilla, entre ellos el Norte. 
En este caso, además de la 
reurbanización completa de 
la Ronda Urbana para trans-
formarla en un cinturón verde 
hay otro proyecto para 
mejorar un entorno actual-
mente degradado como es el 
acceso al cementerio de San 
Fernando. La intención es 
acondicionar la rotonda y la 
zona de la entrada al campo-
santo, un terreno invadido 
por los gorrillas sin que el 
Ayuntamiento haya sabido 
ponerle solución en todos 
estos años. A esta zona, 
actualmente, es casi imposi-
ble llegar andando. Por ello, se 
reurbanizará la plaza de 
entrada y el acerado de 
enfrente, donde haya paradas 
de Tussam y taxi. También se 
prevé un carril bici en la 
avenida Doctor Fedriani, que 
lo conecta con el Centro. 

También se pretende 
regenerar la actividad comer-
cial mediante el diseño y 
reubicación de nuevos 
quioscos de flores.

El acceso al 
cementerio se 
reurbanizará

JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El Ayuntamiento tiene un proyecto 

para que la Ronda Urbana Norte 

(RUN) se transforme en un gran cin-

turón verde que lo integre en el urba-

nismo de la ciudad y elimine el aspec-

to de autopista que actualmente tie-

ne la carretera que hace las veces de 

cierre en travesía de la incompleta 
SE-30. El Plan de Movilidad Urbana 

Sostenible (PMUS) que se ha aproba-

do recientemente incluye un aparta-

do de cómo será el futuro bulevar an-

tes de 2030, que es la fecha tope para 

llevar a cabo todas las medidas que 

incluye este documento que sienta 

las bases de la Sevilla de la próxima 

década.  

El Ayuntamiento quiere remode-

lar esta ronda para generar un espa-

cio más amable que ayude al calma-

do del tráfico, mejorando también la 

conexión entre los barrios como Pino 

Montano o San Jerónimo, que se en-

cuentran aislados del resto de la ciu-

dad. Se pretende, asimismo, crear una 

zona verde a lo largo de la misma que 

consiga la reducción del ruido y las 

emisiones del tráfico. Para ello, el 

PMUS contempla dos alternativas, 

una de ellas a propuesta de la asoca-

ciación A Contramano. La primera in-

cluye la adopción de una mediana 

central de unos 2,5 metros de ancho 

y con arbolado, eliminando las barre-

ras rígidas. También, la reducción de 

los carriles de circulación y la elimi-

nación de los arcenes, en los que se 

dispondrían aparcamientos en línea. 

La ronda contaría con tres carriles en 

cada sentido. Se reduciría parte de la 

sección que actualmente se destina 

a vehículos, ganando un espacio para 

generar la gran zona con arbolado 

que, a su vez, serviría de pantalla ve-

getal para reducción de ruidos en las 

viviendas junto a la carretera.  

Se implantaría un sistema auto-
mático de detección de vehículos pe-

sados para controlar su entrada y se 

dispondría de un mayor número de 

pasos de peatones en la zona noroes-

te, que es donde mayor problemáti-

ca se encuentra en la actualidad.  

La segunda propuesta se baja en la 

modificación de la sección: se elimi-

naría la mediana para evitar el efec-

to visual de autopista y ganando 2,5 

metros; conversión de las vías de ser-

vicio previstas en carriles bus prote-

gidos; eliminación de las dos bandas 

de aparcamiento en las vías de servi-

cio para ganar 4,40 metros de la sec-

ción del viario; inclusión de un carril 

bici segregado; ubicación de las zo-

nas verdes hacia los laterales entre 

las bandas de aparcamiento de la cal-

zada y los carriles bus; y ampliación 

La Ronda Urbana 
Norte se convertirá 
en un bulevar verde 
∑ El proyecto pretende 

integrar esta carretera 
en la ciudad y 
eliminar su actual 
imagen de autovía 

Se eliminará la mediana y 
se plantará una pantalla de 
árboles, que también se 
ubicarán a los lados, junto a 
una fila de aparcamientos
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodrí-
guez Villalobos, y el alcalde de
Las Cabezas de San Juan,
Francisco Toajas, mantuvie-
ron una entrevista de trabajo
en la que el alcalde presentó a
Villalobos la planificación de
proyectos que su Ayuntamien-
to tiene previsto abordar con
financiación procedente de
inversiones provinciales.

La renovación eficiente del
alumbrado público en el casco
urbano será la punta de lanza
de una serie de proyectos de
envergadura que el Consisto-
rio va a poner en marcha, en-
tre los que también destaca el
arreglo de la carretera que
une Las Cabezas y Marismi-
llas, sin olvidar el apoyo deci-
dido al tejido empresarial lo-
cal.

Según explicó Francisco
Toajas, “ya llevamos varios
años, desde 2009, en el Ayun-
tamiento de Las Cabezas, con
recursos propios y con anti-
guos planes Supera, renovan-

do parcialmente el alumbrado
público y con esta inversión
del Plan Contigo completamos
ya el casco urbano, al sustituir
otros dos mil puntos de luz, in-
cluyendo los de la zona del Po-
lideportivo”.

El alcalde puso el acento en
que esta renovación de in-
fraestructuras supone tam-
bién un salto de calidad. ‘Será
un alumbrado público ya con
tecnología led, con el consi-
guiente ahorro y la repercu-
sión positiva que tendrá tam-
bién en términos de sostenibi-
lidad ambiental, al haber un
menor consumo eléctrico’.

En empleo y apoyo empresa-
rial serán 1,77 millones de eu-
ros los que finalmente destine
el Plan Contigo a Las Cabezas
de San Juan. “Tenemos previs-
to un paquete de ayudas direc-
tas a las empresas y a los autó-
nomos locales, en diversos
formatos: desde ayuda direc-
ta a sociedades, ayuda directa
a autónomos sin trabajadores
a su cargo y ayuda directa a

autónomos con trabajadores a
cargo”, anunció Toajas.

Y añadió: “Además, tenemos
previsto otro paquete de ayu-
das de la misma cuantía , des-
tinadas a la creación de em-
pleo en oficios que tienen que
ver con pequeñas reparacio-
nes, pequeñas intervenciones
específicas, en los espacios
productivos del municipio y
también en las zonas comer-
ciales”.

Villalobos cifró en 600.000
euros el incremento sobre la
cantidad inicial asignada a es-
te municipio: “Cuando hemos
cerrado el ejercicio 2020, las
cifras que se han arrojado han
sido extraordinarias”. Por lo
tanto, a la cantidad inicial que
el alcalde barajaba, 2,50 mi-
llones de euros, le tiene que
sumar ahora estos 600.000
euros aproximadamente, que
son los que van a incrementar
la aportación de la Diputa-
ción, que recibirá finalmente
3,12 millones de euros a tra-
vés del Plan Contigo.

Toajas y Villalobos, durante la reunión sobre los fondos provinciales.

La renovación del alumbrado público, punta
de lanza de los proyectos en Las Cabezas
de San Juan, con inversiones provinciales

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Inversiones. Villalobos cifra en 600.000 euros el incremento sobre la cantidad inicial

asignada al municipio, que recibirá 3,12 millones de euros a través del Plan Contigo

En Empleo y Apoyo

empresarial, la inversión

total será de 1,77

millones de euros

Villalobos ha cifrado

en 600.000 euros el

incremento sobre la

cantidad inicial asignada

Cooperación en inversiones y Servicios locales 922.162,06 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 1.772.093,40 euros
Poblados de colonización 69.338,23 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 54.243,88 euros
Ayudas de emergencia social 95.800,06 euros
Prevención de la exclusión social 148.654,93euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 38,874,54 euros

Total Plan 3.219.204,48 euros

Inversión en Las Cabezas de San Juan Importe
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La oficina de Correos de Gerena ha
sido digitalizada y conectada a los
sistemas de la compañía para faci-
litar el acceso a todos sus servicios,
en igualdad de condiciones que en
las zonas urbanas más pobladas.
Según informó ayer Correos, ya ha
finalizado la adaptación de las ins-
talaciones y la infraestructura, en
un proyecto que forma parte de los
23 que ha presentado a distintos
ministerios, con el objetivo de op-
tar al reparto de los fondos euro-
peos. En concreto, esta iniciativa
se enmarca en las acciones relacio-
nadas con el reto demográfico,
“uno de los compromisos más im-
portantes de Correos con la socie-
dad y su entorno, para acercar la
digitalización y las nuevas tecno-
logías al medio rural”.

En la oficina situada en la calle
Blas Infante, además de las tareas
de admisión y entrega de corres-
pondencia, es posible realizar ope-
raciones de forma inmediata, co-
mo el giro electrónico, envío de di-
nero fuera del país, cobro de reci-
bos de empresas de energía o re-
carga de tarjetas.

Todas las operaciones de admi-
sión se registran en un sistema que
permite una mejor identificación y
seguimiento de los envíos y la co-
nexión tecnológica a la red de ofici-
nas favorece la realización de ope-
raciones “en tiempo real”, como el
giro inmediato, envío de dinero
fuera del país, cobro de recibos de
empresas de energía, recarga de
tarjetas prepago, gestiones con la

DGT o reintegros e ingresos en
cuentas del Banco Santander.

Esta oficina auxiliar, que da
servicio a unos 7.600 habitantes,
depende del centro de trabajo de
Correos de Aznalcóllar y su hora-
rio de atención es de 08:30 a las
11:30, de lunes a viernes. La in-
formatización forma parte del
proyecto de digitalización de los
2.295 puntos de atención al pú-
blico de que dispone Correos en
zonas rurales de todo el país. Es-
tos puntos de atención al cliente
son atendidos por la plantilla de
reparto rural durante determina-
das horas al día, en dependencia
de una oficina informatizada.
Cuando se concluya su total digi-
talización, tendrán acceso direc-
to a los sistemas de Correos y po-
drán completar operaciones que,
hasta ahora, quedaban supedita-
das a su posterior grabación en
oficinas de referencia. De este

modo, Correos contribuirá a for-
talecer la calidad y el acceso a ser-
vicios públicos en las pequeñas
poblaciones, e impulsará el em-
prendimiento y la actividad eco-
nómica rural.

Cuenta con una variada oferta
de servicios útiles, como el que
permite el envío telemático de do-
cumentación digitalizada a los re-
gistros de las administraciones pú-
blicas, con validez jurídica. Tam-
bién ofrece los servicios de teleco-
municaciones de O2, la nueva
marca de Telefónica, y envíos tele-
gráficos –burofax y telegramas–,
que tienen valor de prueba frente
a terceros. Además, ofrece el ser-
vicio de Western Union. Igual-
mente, se pueden abonar impues-
tos, recibos, recargar móviles,
comprar entradas, hacerse con los
distintivos medioambientales o
duplicados de permiso de circula-
ción de la DGT, entre otros.

La oficina de Correos se
digitaliza para facilitar
trámites a vecinos y empresas

M. G.

La oficina de Correos de Gerena, que atiende al público de 08:30 a 11:30.

● Forma parte de

un proyecto de

referencia para salvar

la brecha entre zonas

urbanas y rurales

◗ GERENA

Segundo día de
paros parciales
para exigir una
solución a la
alta interinidad

R. P.

Personal de la Diputación par-
ticipó ayer en la segundo jorna-
da de paros parciales dentro
del calendario de movilizacio-
nes acordado por los sindicatos
y con el apoyo de la Asociación
de Temporales de Diputación
(ATD) para exigir una solución
a la elevada tasa de interinidad
en el organismo, que alcanza a
más de la mitad de la plantilla.

Por segunda vez el segui-
miento fue generalizado, se-
gún destacó la ATD, no sólo por
los trabajadores temporales, si-
no que también están recibien-
do cada vez más el apoyo del
personal fijo.

El jueves 24 de junio, en
asamblea general de trabajado-

res, los cinco sindicatos con re-
presentación en la corporación
comunicaban el calendario de
movilizaciones previsto, con
motivo de reclamar la anula-
ción de los procesos selectivos
que incluyan plazas ocupadas
por personal en situación de
abuso de temporalidad, previa
negociación con la parte social
donde se puedan aplicar las
medidas que se incluyan en la
esperada modificación del Tex-
to Refundido del Estatuto Bási-
co del Empleado Público.

Esta demanda se produce a
la luz de los recientes pronun-
ciamientos del Tribunal de Jus-
ticia de la UE (TJUE). Esta mo-
dificación del Estatuto Básico
del Empleado Público que se
prevé se conozca ya la semana
próxima.

◗ DIPUTACIÓN

Piden que se paren

las oposiciones para

plazas ya ocupadas

en fraude de ley

Campaña para
prevenir los
incendios en
urbanizaciones
en zona forestal

R. P.

La Consejería de Agricultura,
Ganadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible, a través del proyec-
to Cilifo (Centro Ibérico para la
Investigación y la Lucha contra
los Incendios Forestales), desa-
rrolla una campaña de sensibi-
lización para prevenir incen-
dios en zonas de interfase urba-
no-forestal , en la que conviven
vegetación y urbanizaciones.
La acción informativa y de sen-
sibilización se dirige a residen-
tes, fijos u ocasionales. Los IUF
son especialmente peligrosos
porque afectan a la vegetación,
personas y bienes materiales y
ponen en máxima tensión a los
equipos del Infoca.

Bajo el lema Tu responsabili-

dad, tu seguridad: Nuestro futu-
ro, la campaña itinerante visitó
ayer Castilblanco, donde se su-
maron el delegado del Gobier-
no de la Junta en Sevilla, Ricar-
do Sánchez, y la delegada terri-
torial de Desarrollo Sostenible,
Inmaculada Gallardo, que con-
sideran que “los vecinos de es-
tas urbanizaciones deben tener
un papel activo en la protección
de sus viviendas y de ellos mis-
mos”. Sánchez pidió a los ayun-
tamientos que “asuman el papel
que les otorga la legalidad vi-
gente, instando a urbanizacio-
nes y vecinos a elaborar y ejecu-
tar planes de autoprotección”.
A lo largo del verano, la campa-
ña se desarrollará también en
Guillena, El Ronquillo, El Casti-
llo de las Guardas, Lora del Río,
Constantina y Cazalla.

◗ MEDIO AMBIENTE

La Junta insiste en

la necesidad de que

cuenten con planes

de autoprotección
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ACCIONA 129,400 1,65 2,10 10,88 129,400 125,500 165.866 7.098 18:00

ACERINOX 10,320 1,33 0,13 19,32 10,480 10,200 1.024.742 2.792 18:00

ACS 23,020 1,90 0,43 -9,06 23,090 22,670 716.145 7.151 18:00

AENA 139,650 0,98 1,35 -1,79 141,200 138,050 143.990 20.948 18:00

ALMIRALL 14,970 1,77 0,26 39,01 14,980 14,720 200.227 2.691 18:00

AMADEUS IT GROUP 59,420 0,17 0,10 -0,24 61,340 58,960 595.326 26.769 18:00

ARCELORMITTAL 26,285 1,49 0,39 39,06 26,730 26,185 496.295 28.987 18:00

BANCO SABADELL 0,580 1,08 0,01 63,95 0,592 0,574 17.801.776 3.266 18:00

BANKINTER 4,300 1,44 0,06 25,90 4,320 4,242 1.650.686 3.865 18:00

BBVA 5,409 3,46 0,18 35,86 5,409 5,284 12.898.031 36.067 18:50

CAIXABANK 2,614 0,77 0,02 25,58 2,642 2,582 8.539.874 21.071 18:00

CELLNEX TELECOM 53,820 0,19 0,10 18,29 54,260 53,280 763.153 36.561 18:00

CIE.AUTOMOTIVE 26,040 4,33 1,08 19,36 26,060 24,960 234.148 3.191 18:00

COLONIAL 8,660 1,70 0,14 7,91 8,680 8,545 488.363 4.400 18:00

ENAGAS 19,665 0,92 0,18 9,46 19,665 19,425 774.359 5.152 18:00

ENDESA 20,780 1,56 0,32 -1,19 20,850 20,450 1.296.834 22.001 18:00

FERROVIAL 25,350 2,42 0,60 13,08 25,410 24,840 831.483 18.721 18:00

FLUIDRA 34,500 3,14 1,05 64,68 34,700 33,500 307.568 6.749 18:00

GRIFOLS 22,480 -1,58 -0,36 -4,32 22,960 22,370 646.534 9.579 18:00

IAG 2,102 3,85 0,08 17,36 2,126 2,031 17.323.644 10.450 18:00

IBERDROLA 10,360 0,78 0,08 -10,22 10,450 10,295 9.494.472 66.492 18:00

INDITEX 29,970 0,88 0,26 16,46 30,250 29,680 2.018.310 93.406 18:00

INDRA 7,805 1,43 0,11 11,82 7,840 7,675 481.696 1.379 18:00

MAPFRE 1,777 -0,31 -0,01 16,14 1,800 1,764 2.489.780 5.472 18:00

MELIÁ HOTELS 6,430 3,04 0,19 12,41 6,506 6,300 1.109.386 1.417 18:00

MERLIN PROP. 8,928 2,20 0,19 18,67 8,950 8,752 587.119 4.194 18:00

NATURGY 21,960 1,29 0,28 19,34 21,960 21,670 548.084 21.293 18:00

PHARMA MAR 75,620 -0,32 -0,24 7,20 77,380 73,320 161.638 1.388 18:00

RED ELÉCTRICA 15,665 0,06 0,01 -0,73 15,755 15,525 1.743.550 8.476 18:00

REPSOL 10,726 1,63 0,17 30,01 10,868 10,626 3.294.818 16.383 19:10

SANTANDER 3,289 2,17 0,07 30,73 3,313 3,239 24.175.718 57.042 18:00

SIEMENS GAMESA 27,910 -0,89 -0,25 -15,65 28,160 27,340 1.077.456 19.011 18:00

SOLARIA 15,365 0,82 0,12 -35,00 15,460 15,070 607.159 1.920 18:00

TELEFÓNICA 3,964 0,57 0,02 28,47 3,980 3,932 7.957.203 22.346 18:00

VISCOFAN 59,050 0,43 0,25 2,17 59,450 58,700 78.186 2.746 18:00

A
Madrid
ÍBEX 35
1,26%
8.932,3

A
Nueva York
Dow Jones

0,38%
34.633,53

G
Tokio
Nikkei

-0,29%
28.707,04

A
Euro Stoxx

50 PP valores
0,36%

2.955,60

L
OS principales merca-
dos de renta variable
europeos iniciaron el
segundo semestre del

año al alza, revirtiendo parcial-
mente las pérdidas registradas
en la sesión del miércoles.

La cepa delta del Covid-19
(originaria de India) sigue ge-
nerando incertidumbre, ante
la posibilidad de una paraliza-
ción en la progresiva normali-
zación de la movilidad.

Tanto en EEUU como en la
Eurozona el foco de atención
de los inversores se situó en la
publicación de los PMIs ma-
nufactureros de IHS Markit de
junio, que se han consolidado
en fase de expansión (>50
puntos) ante la mejora del
sentimiento económico apo-

yado en el avance de los planes
de inmunización. En concreto, el
PMI manufacturero de la Eurozo-
na en junio se mantuvo en máxi-
mos históricos hasta 63,4 puntos
(+0,3 puntos respecto mayo),
manteniéndose en fase de expan-
sión por duodécimo mes conse-
cutivo. En el caso de EEUU el PMI
del sector manufacturero cayó
0,5 puntos a 62,1 puntos, varia-
ción similar a la experimentada
por el indicador del sector manu-
facturero del ISM en junio (-0,6
pp a un 60,6%).

El mercado laboral estadouni-
dense sigue dando señales de for-
taleza, quedando las peticiones
semanales de desempleo por de-
bajo de lo estimado, a la espera
del informe oficial de empleo que
se publicará mañana, y que po-
dría condicionar las decisiones
de política monetaria de la Fed.

El Íbex 35 sumó un 1,26% y fi-
nalizó en 8.932,30 puntos, con so-
lo 4 de sus componentes en rojo.
Fue protagonista Acciona Ener-
gía, una de las mayores salidas a
bolsa de los últimos tiempos.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

CAMBIO DE MES Y DE SIGNO

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

Efe PARÍS

Un total de 130 países y jurisdic-
ciones alcanzaron ayer un acuer-
do sobre la fiscalidad internacio-
nal que establece un doble dispo-
sitivo para el reparto de gravá-
menes de grandes empresas, en
particular en el sector digital, y
un tipo mínimo mundial de al
menos el 1% para el impuesto de
sociedades.

Únicamente 9 países de los
139 miembros del llamado Mar-
co Inclusivo, en el que se ha desa-
rrollado la negociación, se que-
daron al margen de este compro-
miso, y se espera que una parte
de ellos se sumen de aquí al mes

de octubre, cuando se finalice,
explicó a Efe Pascal Saint Amans,
el director del centro de política
fiscal de la OCDE, que ha pilota-
do el proceso.

La solución se asienta en dos
“pilares” para que las grandes
multinacionales paguen impues-
tos en todos los países donde
ejercen sus actividades, al mar-
gen de que tengan o no sedes so-
ciales, y eso mediante un meca-
nismo estándar de gravámenes y
un dispositivo para la distribu-
ción del dinero obtenido.

El secretario general de la Or-
ganización para la Cooperación
y el Desarrollo Económicos (OC-
DE), Mathias Cormann, subrayó

que “después de años de trabajo
y de negociaciones intensas, este
paquete histórico de medidas ga-
rantizará que las grandes empre-
sas multinacionales pagan su
justa contribución en impuestos
en todo el mundo”.

Cormann insistió en que este
acuerdo no pretende acabar con
la competencia fiscal entre paí-
ses, sino “limitarla” mediante re-
glas multilaterales, y “tiene en
cuenta los intereses de todas las
partes, incluidos los de pequeñas
economías y países en desarro-
llo”.

También afirmó que conviene
que ahora esto se traduzca en
“un acuerdo final” de aquí a fina-
les de año, como se había previs-
to.

Sin embargo, no han querido
sumarse por ahora Barbados, Es-
tonia, Hungría, Irlanda, Kenia,
Nigeria, Perú, Sri Lanka y San Vi-
cente y las Granadinas.

Histórico acuerdo de 130
países sobre la fiscalidad
digital y para las sociedades
● La OCDE logra que se establezca un tipo

mínimo del 15% para las empresas entre la

mayoría de naciones del Marco Inclusivo

Acciona Energía se estrenó ayer en Bolsa con una re-
valorización de sus títulos del 7,33%. El precio de cie-
rre de los títulos en su debut fue 28,69 euros, frente

a los 26,73 con los que arrancó en el parqué madrile-
ño. José Manuel Entrecanales, presidente de Acciona
hizo el tradicional toque de campana a mediodía.

Acciona Energía sube un 7,44% al salir a Bolsa

* Ac.Año: Acumulado anual

FERNANDO ALVARADO / EFE

DAVID CAMACHO

Banquero Privado
de Singular Bank

Efe BARCELONA

La dirección y los sindicatos de
Caixabank alcanzaron ayer un
acuerdo sobre el Expediente de
Regulación de Empleo (ERE) de-
rivado de la fusión con Bankia, el
mayor de la historia de la banca
española, que se saldará con
6.452 salidas voluntarias de em-
pleados en España, 1.839 menos

que las previstas inicialmente,
explicaron fuentes sindicales.

Tras un maratón que arrancó el
martes, el último día del período
de consultas del ERE, la direc-
ción del banco y los sindicatos
alargaron la negociación hasta
lograr ayer por la tarde un pacto
que evita despidos forzosos y
contempla prejubilaciones a par-
tir de los 52 años.

La negociación rebaja el alcan-
ce del ERE a 8.291 personas, que
ahora quedan en 6.452, aunque
el pacto contempla también 570
recolocaciones directas en em-
presas del grupo y 138 vacantes
en filiales que se ofrecerán a toda
la plantilla. Además, evita despi-
dos forzosos y apuesta por la vo-
luntariedad. Tampoco contem-
pla cláusula de cierre.

5

Caixabank pacta con los sindicatos el mayor
ERE de la banca española: 6.452 empleados

El parqué
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A
esta altura, todos sa-

bemos que con el Next-
Generation EU no sólo
se pretende favorecer

la recuperación tras la pandemia
sino conseguir fortalecer Euro-
pa, transformando su economía,
haciéndola más verde, más digi-
tal, más resiliente y mejor adap-
tada a los retos actuales y futu-
ros. Y más nos vale –a los espa-
ñoles y al resto de europeos–
conseguir esos objetivos, porque
a la vez se va a desarrollar un

plan de financiación, y de no
gastar bien cada euro de ese
plan de inversión, nos quedare-
mos igual que ahora, con la mis-
ma debilidad e ineficiencia, pe-
ro con una gran montaña de
deuda. Además, nos alejaríamos
de otro objetivo, más profundo y
estratégico, que subyace a este
importante paso que ha dado
Europa con los eurobonos.

Ya han empezado los primeros
desembolsos a los diferentes
países para que acometan las in-
versiones, y ya han empezado
los primeros endeudamientos.
El 15 de junio la Comisión Euro-
pea emitió bonos a 10 años por
20.000 millones de euros. No es
la primera vez que Europa se en-
deuda conjuntamente, pero ésta
ha sido la emisión de mayor ta-
maño. La presidenta de la Comi-

sión Europea, Ursula von der Le-
yen, calificó este día como histó-
rico: “estamos reuniendo dinero
en los mercados e invirtiendo en
una recuperación común de es-
ta crisis. Y lo que es más impor-
tante, es una inversión en el fu-
turo de las próximas generacio-
nes de Europa”.

La segunda transacción para fi-
nanciar el NextGeneration EU se
ha realizado este martes. Se han
obtenido de los mercados 15.000
millones de euros más. En esta
ocasión, se trataba de una tran-
sacción de doble tramo, que con-
sistía en la emisión de bonos a 5
años por 9.000 millones y bonos
por 6.000 millones a 30 años. Pa-
ra finales de 2021, la Comisión
espera haber llegado a los 80.000
millones en bonos. Hasta finales
de 2026, para financiar los

407.500 millones en subvencio-
nes y los 386.000 millones para
préstamos del plan, será necesa-
rio endeudarse en unos 150.000
millones al año.

Los inversores están acudien-
do masivamente a estas emisio-
nes; en la primera pidieron por
142.000 millones y en la segunda
ofrecieron más de 170.000 millo-
nes de euros. Los bonos tienen
una calificación AAA por Moo-
dy’s gracias al respaldo solidario
de todos los países europeos. La
pandemia ha empujado a Europa
a dar este paso de emitir conjun-
tamente grandes volúmenes. Co-
mo siempre, Europa avanza for-
zada por cada crisis: los países
más renuentes ceden cuando to-
do puede irse al garete.

Con la crisis de 2008 se inició
la contundente actuación del

BCE, que supone una integra-
ción de forma indirecta, y tam-
bién se abrió de forma explícita
una gran autopista para la inte-
gración: la unión bancaria euro-
pea, aunque continúe a falta del
seguro de depósitos. Con la cri-
sis provocada por el Covid-19 se
ha puesto en marcha el NextGe-
neration EU y se están emitien-
do estos eurobonos. En principio
sólo están concebidos para fi-
nanciar ese plan, pero el tiempo
dirá, porque pueden ser muy po-
tentes para competir con los bo-
nos americanos como activo se-
guro y para incrementar el pro-
tagonismo internacional del eu-
ro, aspectos muy necesarios si
Europa quiere conservar su au-
tonomía en un contexto interna-
cional marcado por la guerra en-
tre EEUU y China.

EUROBONOS PARA FORTALECER AL EURO

CARMEN
PÉREZ
Universidad
de Sevilla

5

Tribuna Económica

Cepsa activa
un sistema
para proteger
el mar de la
contaminación

EP HUELVA

Cepsa ha desarrollado el siste-
ma Sicma con el objetivo de
mejorar la gestión de las ac-
tuaciones ante una hipotética
situación de contaminación
por sustancias químicas en el
ámbito marítimo-portuario,
el cual le ha llevado dos años
y medio de trabajo y que ya es-
tá implantado en sus centros
industriales de San Roque
(Cádiz) y Palos de la Frontera
(Huelva). Según informa
Cepsa en una nota, Sicma es
fruto del trabajo del área de
Protección Ambiental de Cep-
sa y su Centro de Investiga-
ción, junto con el Instituto de
Hidráulica Ambiental de la
Universidad de Cantabria
(IHCantabria), a través del
programa Retos-Colabora-
ción del Ministerio de Ciencia
e Innovación.

Se trata de un sistema para
la prevención y respuesta que
gestiona grandes volúmenes
de datos operacionales, como
imágenes de satélite y datos
océano-meteorológicos de
múltiples fuentes, siendo ca-
paz de predecir en tiempo re-
al la evolución de la trayecto-
ria de un potencial derrame
químico tanto en el medio ma-
rino como atmosférico.

La herramienta evalúa el
riesgo de un eventual inciden-
te, proporcionando protoco-
los de actuación y estrategias
derespuesta. Con esta iniciati-
va, Cepsa incrementa la pre-
vención y mejora la gestión de
hipotéticos incidentes con
sustancias químicas en el ám-
bito marino y atmosférico.

Efe MADRID

El precio medio de la luz en el
mercado mayorista para hoy,
viernes, alcanza los 99,8 eu-
ros/megavatio hora (MWh), el
segundo más caro de la historia,
después de los 103,76 euros que
registró el 11 de enero de 2002.

Además, el precio medio de la
electricidad desbanca como se-
gundo precio más caro de la his-
toria al que se marcó en el merca-
do mayorista para el 8 de enero
de este año, en que en medio de
una ola de frío y el comienzo de
la borrasca Filomena llegó a los
94,99 euros/MWh.

Según datos del Operador del
Mercado Ibérico de la Electrici-
dad (OMIE), la luz tendrá su pre-
cio más alto a las nueve de la ma-
ñana, en que será de 110 eu-
ros/MWh, y el más bajo (82,57
euros/MWh) a las cinco de la tar-
de. Con el de hoy, son ya tres los
días consecutivos en que el pre-
cio medio de la electricidad está
por encima de los 90 euros y si-
gue aumentando.

En concreto, el precio medio
diario para hoy, viernes 2 de ju-
lio, de 99,8 euros/MWh será un
6,3% superior a los 93,89 eu-
ros/MWh para ayer, jueves.

Esto sucede después de que el
precio medio en el mercado ma-
yorista en este mes de junio haya
alcanzado su máximo histórico

en ese mes, con 83,3 euros/MW,
superando un 84% la media de
los últimos cinco años.

El precio de la luz en el merca-
do mayorista, donde los produc-
tores de electricidad casan sus
ofertas, tiene un peso de en torno
al 24% en la factura de la luz de
los consumidores acogidos a la
tarifa regulada o Precio Volunta-
rio al Pequeño Consumidor
(PVPC), algo más de diez millo-
nes de hogares.

Los alrededor de 17 millones

que están en el mercado libre,
que pagan por el kilovatio hora
los precios que ponen las compa-
ñías con las que contratan el su-
ministro, no se ven afectados por
esas oscilaciones.

En junio, la factura de la luz ha
marcado un nuevo máximo, con
62,94 euros, un 3,6 % más que en
mayo, cuando el recibo ya fue el
más caro del año, y ha sido un
37,7% superior al de junio de
2020 –todavía con España bajo el
primer estado de alarma por la

pandemia– y un 21,8 % más alto
que el del mismo mes de 2019.

El encarecimiento de la luz este
año viene derivado del alto precio
del gas natural, que utilizan los ci-
clos combinados para generar
electricidad, y del de los derechos
de emisiones de dióxido de carbo-
no (CO2) que tienen que pagar las
tecnologías de generación que tie-
nen emisiones, como los ciclos
combinados, unos costes que se
repercuten en las ofertas que ha-
cen en el mercado.

La luz alcanza hoy el segundo
precio más alto de la historia

ARCHIVO

Planta de ciclo combinado en Palos de la Frontera.

● La electricidad

en el mercado

mayorista se sitúa

en 99,8 euros por

megavatio hora
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Las matriculaciones caen 
un 26% en junio respecto 
al mismo mes de 2019 

Las ventas de vehículos siguen 

aún lejos de recuperar los niveles 

anteriores a la pandemia. Pese a 

que junio habitualmente es un 

mes muy positivo, las matricula-

ciones registraron el mes pasado 

una dura caída del 25,8% frente al 

mismo mes de 2019, con 96.785 

unidades, según datos de las 

asociaciones Anfac, Faconauto y 

Ganvam. El acumulado del año 

registran una caída del 34%, hasta 

las 456.833, respecto a hace dos 

años.   

U. M. MADRID 
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ANDALUCÍA

Román Callejón GRANADA

El alcalde de Granada, Luis Salva-
dor, presentó su renuncia volun-
taria ayer en el Ayuntamiento con
el objetivo de “dotar de estabili-
dad a la ciudad”, dada la situación
de a la que se había visto avocada
tras la marcha del gobierno del PP
y de los ex concejales Ciudadanos,
Manuel Olivares y Lucía Garrido.
El ya ex regidor contaba con el
apoyo de un sólo concejal, el cuar-
to componente del equipo inicial
de Ciudadanos, y después de casi
un mes en esa situación anuncó su
marcha y dejó ver que el control
del Consistorio pasará a la lista
más votada. Esa candidatura, con
los acuerdos que hay ahora mis-
mo, es la que lidera Francisco
Cuenca, ex alcalde socialista.

Las duras críticas al PP que lan-
zó Salvador no hacen presagiar
un cambio de rumbo, aunque to-
do es posible hasta el próximo ple-
no de investidura. Tanto el grupo
municipal popular, con los que
había constituido una coalición
de gobierno durante estos dos
años, como dos de los ediles de Cs,
renunciaron a sus tareas ejecuti-
vas el pasado 8 de junio en un in-
tento de presionar a Salvador pa-
ra que dejara el sillón de la Alcal-
día. El PP no ha dejado estos días
de reivindicar el pacto de 2+2
años de gobierno que siempre ha
defendido el antiguo líder popu-
lar Sebastián Pérez.

En su exposición de los hechos,
Salvador reconoció que su apues-
ta era continuar con su coalición
con el PP, a pesar de haberles cul-
pado de haber creado esta situa-
ción y de haberles acusado de
“chantaje”. “Nuestra primera op-
ción era decirle al PP que volviera
a casa, ellos nos estaban chanta-
jeando y midiendo muy bien co-
mo bloquear la institución blo-
queando la Junta de Gobierno Lo-

cal y negando volver a su respon-
sabilidad para con Granada, con
Manuel Olivares y Lucía Garrido
como cómplices. Pero es que el al-
calde ya tiene varios trienios por
años de vida, ¿van a venir a chan-
tajearnos a nosotros?”.

“El alcalde no va a dimitir, si no
que presenta su renuncia volunta-
ria para desbloquear esta situa-
ción. De esto se dará cuenta en un
pleno extraordinario que tendrá
lugar en el día de mañana [por
hoy]. Dimitir dimiten los que ro-
ban, los que tienen que rendir
cuentas”, dijo Salvador. Tras esto,
la hoja de ruta pasa por esa sesión

plenaria para oficializar la renun-
cia, tras el cual, José Antonio
Huertas, quedará como regidor en
funciones hasta la celebración del
pleno de investidura en un plazo
máximo de 10 días, según ley. Tras
esto, la intención de Luis Salvador
no es la de permanecer en el go-
bierno, sino que piensa que “hay
muchas maneras de trabajar por
Granada” desde otra posición.
Después de este terremoto comen-
zó una cascada de reacciones en-
tre las que destacó la de Juan Ma-
rín, que anunció que Salvador y
Huertas se votarán a si mismos en
el citado pleno de investidura.

La viceportavoz del PSOE, Ra-
quel Ruz, anunció que “estaban
esperando este momento des-
pués de 21 días” y reclamó celeri-
dad en la celebración del pleno
de investidura y “lealtad” a todos
los partidos políticos para que no
se repita “el pacto de los trapos
sucios”, sino que gobierne la lis-
ta más votada con el candidato
Paco Cuenca a la cabeza. “Nues-
tra finalidad es rescatar Grana-
da, con vocación de servicio pú-
blico y con valentía, como de-
mostramos desde el año 2016,
con Paco Cuenca a la cabeza”, di-
jo la dirigente socialista.

Por su parte, el portavoz del
grupo municipal de Podemos-IU
Granada, Antonio Cambril,
anunció que sus tres ediles apo-
yarán “a la lista más votada” en el
pleno de investidura, si bien pre-
viamente esta decisión tiene que
pasar por el filtro de la asamblea
Granada se Acerca

Porsu parte, el PP de Granada
anunció en un comunicado que va
a presentar candidato al pleno de
investidura e instan a Ciudadanos
a que cumpla su acuerdo con ellos
para que se complete el 2+2, o
que expliquen porqué se asocian
con el PSOE, “a la murciana”.

Salvador deja tras un mes la Alcaldía
de Granada y se la acerca al PSOE

ANTONIO L JUÁREZ / PHOTOGRAPHERSSPORTS

Luis Salvador, ayer en la comparecencia que ofreció en el Ayuntamiento de Granada y en la que informó de su dimisión.

● El regidor dimite hoy en un pleno extraordinario, fuerza la elección de su sustituto y
permitirá gobernar a la lista más votada, encabezada por el socialista Francisco Cuenca

J. M. M. P. · Redacción

Juan Marín, vicepresidente de la
Junta y líder regional de Ciuda-
danos, admitió ayer que el PP le
genera “situaciones incómo-
das”, aunque sostuvo que el Go-
bierno andaluz de coalición es-
tá a salvo de estas tensiones. La
salida de Luis Salvador de la Al-
caldía de Granada evidencia la
incapacidad de Ciudadanos y el
PP para alcanzar un acuerdo que
prosiga al que sí llegaron des-

pués de las elecciones municipa-
les. En declaraciones a los perio-
distas, Marín afirmó que Fran
Hervías, asesor de la dirección
nacional del PP y anterior diri-
gente de Ciudadanos, es la per-
sona que está detrás de las crisis
de “Granada, Jaén, Loja...”

Marín quiso salvar al PP anda-
luz de estos problemas, pero
también evidencia la falta de
mando de la dirección andaluza
para resolver problemas en mu-
nicipios muy importantes de la

comunidad. En Granada, Marín
intentó que el PP se aviniera a un
acuerdo con Salvador, de Ciuda-
danos, pero encontró en la opo-
sición en quien ha sido el líder
de este partido hasta hace unas
semanas, Sebastián Pérez.

“Luis Salvador ha hecho lo co-
rrecto, lo honesto, dejar la Alcal-
día cuando no ha podido formar
gobierno, porque el PP se ha em-
peñado en crear inestabilidad”,
ha indicado Marín. La salida del
alcalde sin acuerdo con el PP de-

ja el cargo en el PSOE, por ser la
lista más votada.

En cualquier caso, Ciudada-
nos confirmó ayer su disposi-
ción a votar en contra del PSOE
para que se haga con la Alcaldía
de Granada, negativa que el mis-
mo Marín hizo extensiva al PP:
“Nosotros no vamos a votar al
PSOE, nosotros no vamos a vo-
tar al PP”.

En declaraciones a los medios,
recogidas por Europa Press, Ma-
rín sostuvo que “vamos a cum-

plir el acuerdo de Gobierno que
era votar a nuestro candidato, a
Luis Salvador”, dijo con el con-
vencimiento de que “veremos
cómo se posiciona el resto de
fuerzas”.

Tal extremo fue confirmado
también por la dirección nacio-
nal de Cs, que ratificó que no
apoyará al PSOE para que go-
bierne en el Ayuntamiento de
Granada e instó al PP a reeditar
el acuerdo en el que se basaba el
anterior Gobierno municipal de
coalición y no “entregar la ciu-
dad a un imputado”, refiriéndo-
se al socialista Francisco Cuenca,
investigado por prevaricación.

Marín admite situaciones incómodas con el PP
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VIVIR EN SEVILLA

S. V.

Ha llegado el verano y el calor y,
con él, las ganas de pegarse un
chapuzón para combatirlo. Que
vivimos en el país más adecuado
para disfrutar de horas de sol,
arena y playa no es ningún secre-
to. Y este año, España ha marca-
do un nuevo récord en lo que al
destino vacacional veraniego por
excelencia se refiere: un total de
615 playas (25 nuevas) lucirán
durante este verano la bandera
azul, símbolo internacional de
reconocimiento de la calidad del
agua y de las instalaciones. ¿Pe-
ro sabía que a las playas de inte-
rior también se les reconoce con
este distintivo?

Para ofrecerle todas las opcio-
nes posibles ante un verano que
la Aemet pronostica como más
caluroso de lo habitual en Espa-
ña, desde Pitchup.com, la plata-
forma líder en Europa de reser-
vas en establecimientos al aire li-
bre, han seleccionado los mejo-
res alojamientos cercanos a algu-
nas de las playas interiores más
especiales de nuestra geografía.

El final del estado de alarma,
el buen ritmo de vacunación y la
proximidad del periodo vacacio-
nal nos invita a salir de nuestros
lugares de residencia y descubrir
nuevos destinos. Pero no debe-
mos olvidar que la mayoría de
estas playas de interior se en-
cuentran en parajes protegidos o
de especial singularidad, por lo
que es importante ser especial-
mente respetuosos con el entor-

no. Además, se recomienda evi-
tar la exposición al sol durante
las horas centrales del día, apli-
car regularmente un buen pro-
tector para cuidar la piel y acce-
der con un buen calzado par dis-
frutar de las siguientes cinco ma-
ravillas naturales.

SALTOS DE AGUA EN
LA FONTCALDA
En la provincia de Tarragona se
encuentra, en un abrupto congos-
to, un paraíso termal al aire libre.
Es el lugar ideal para pasar una
jornada con la familia o amigos
donde, además de un refrescante
baño, también se pueden realizar
rutas por la zona o aventurarse en
los divertidos (y seguros) saltos
de agua. Muy cerca, en pleno Par-
que Natural del Delta del Ebro, se
encuentra el Camping Ametlla,
con actividades organizadas, par-
que infantil y pizzería.

PISCINAS NATURALES
DE EL CALETÓN
Se trata de un conjunto de pisci-
nas naturales y charcos aptos
para el baño formados en 1706
como consecuencia de la erup-
ción del volcán Arenas Negras.
Este punto de interés turístico
de la isla cuenta con puesto de
vigilancia, por lo que es ideal pa-
ra disfrutar con los más peque-
ños. Puede hospedarse en Agro
Camping Invernaderito, un pre-
cioso alojamiento que ofrece
tienda, cocina compartida y
unas increíbles vistas.

SENDERO AGRÍCOLA
HASTA LA PLAYA DE
GULPIYURI
Gulpiyuri es una playa interior
de tan solo 40 metros de longi-
tud, de arena blanca y agua sala-
da. Está catalogada como Monu-
mento Natural, y se enmarca en

un paraje natural y único. Muy
cerquita, en la localidad de Lla-
nes, se encuentra el Camping La
Paz, un lugar tranquilo que dis-
pone de supermercado, lavan-
dería y área de servicio para au-
to caravanas e ideal para disfru-
tar de esta ubicación singular.

LAS CASCADAS DE LES
FONTS D’ALGAR
Un conjunto de cascadas conec-
tadas por pequeños canales
acuáticos o ríos donde el baño
está permitido. Suena bien,
¿verdad? Lo mejor es que el
agua proviene directamente de
los manantiales de la montaña,
por lo que es revitalizante en los
días de calor más acusados. Pa-
ra conocer este sorprendente
rincón de la provincia de Alican-
te, el alojamiento Almafrá Gran
Confort es la mejor opción para
seguir con esta “ruta del agua”:

cuenta con spa, piscina interior
e instalaciones deportivas de
primera calidad.

LA NATURALEZA EN GORG
DE LES BRUIXES O GORG DE
MALATOSCA
Es conocido que Gerona es una
provincia con mucho que visi-
tar, pero en la localidad de San
Juan de les Abadesses nos en-
contramos con esta espectacu-
lar piscina natural nutrida por
una cascada y rodeada de exu-
berante vegetación que no se
puede dejar de visitar. Para dis-
frutar de unos días de chapo-
teos en este paradisíaco lugar, el
Camping Lava se encuentra en
la vecina localidad de Santa
Pau. Al pie de un volcán en el
parque natural de la Garrotxa,
este camping pequeño y fami-
liar cuenta con lavandería, res-
taurante y cafetería.

S. V.

La campaña Comunicación de
Atención Primaria en Tiempos Co-
vid elaborada por la agencia de
comunicación andaluza Seis60,
con sede en Sevilla, para el Dis-
trito Sanitario de Atención Pri-
maria Córdoba y Guadalquivir,
ha obtenido el primer premio de
contenido viral en el certamen de

publicidad internacional Publi-
Festival.

El jurado, presidido por el reco-
nocido publicista Lluís Bassat y los
profesionales del ámbito de la Pu-
blicidad y la Comunicación Patri-
cia Ballesteros, Pelayo Herrero,
Jorge M. Rodrigo, Pablo Domín-
guez e Isaac Martínez, ha otorga-
do este reconocimiento después
de evaluar más de 300 inscripcio-
nes valorando el alcance y difu-
sión orgánico, es decir, sin inver-
sión publicitaria, logrados en las
redes sociales del Distrito Sanita-
rio de Atención Primaria Córdoba
y Guadalquivir.

Y es que los dos contenidos pre-

miados en la categoría Acción Vi-
ral Online han obtenido un alcan-
ce orgánico de más de 8 millones
de personas únicas y más de 7 mi-
llones de personas únicas, respec-
tivamente, logrando llegar al total
de la población de Andalucía en
ambos casos.

La gala de entrega de reconoci-
mientos de la XV edición de Publi-
festival, que ha tenido lugar en el
Teatro Lara de Madrid a cargo de
la presentadora de televisión Li-
dia Torrent y de la cantante Lucre-
cia, también ha reconocido otras
ideas creativas y originales en te-
levisión, radio, internet, marke-
ting, diseño o producción a nivel

nacional, entre otras categorías.
Se trata de un premio que recono-
ce y visibiliza la importante labor
de información y concienciación
que están llevando a cabo los pro-
fesionales de Atención Primaria a
través de este distrito sanitario
cordobés en esta pandemia.

La agencia Seis60 forma parte
del exclusivo top ten de Mejores

Consultoras de Comunicación y
RRPP en España elaborado por la
reconocida revista El Publicista en
su último ejemplar Los Mejores del
Año. Se trata de la única consulto-
ra andaluza y con sede en Andalu-
cía que ha logrado posicionarse en
este selecto ranking a nivel nacio-
nal, ocupando el octavo puesto de
la selección.

M. G.

El Camping La Paz, en la localidad asturiana de Llanes, está próximo al sendero agrícola hasta la playa de Gulpiyuri.

M. G.

El equipo humano de la agencia Seis60.

Un verano de baño y acampada

Una agencia de publicidad
sevillana, premiada por viral

● Cinco planes

en el interior de

España para

disfrutar del

periodo estival

Seis60 vence con su
campaña ‘Comunicación
de Atención Primaria
en Tiempos Covid’


